
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

吉野川市こどもまんなかプロジェクト 

「こどもＤｏまんなか作文２０２４」 

意見要旨

#こどもまんなかやってみた

こども未来課



№ 意見

1
・サッカー場や野球場ができてほしい
・ショッピングモールができてほしい
・上のようなものができれば、たくさん子どもがいるにぎやかなまちになると思う

2
・川がきれいな町になってほしい
・ほたるが町中に飛び交い、にぎやかなまちになるから

3
・公園に生き物があふれるまちになってほしい
・岡原緑地公園に暑いから日陰がほしい

4
・東京みたいに発展していると思う
・山が減ってテーマパークやショッピングモールなどができてほしい
・人口が増えてにぎやかなまちになってほしい

5
・観光地がたくさんできてほしい
・ホテルなどもでき、にぎやかなまちになってほしい
・自動化が進むハイテクなまちになってほしい

6
・銀座商店街に店が増えて買い物客でにぎわってほしい
・汽車が電車になり、本数も増え、県外からのお客さんも増えてほしい
・スポーツドームができ、たくさんの人でにぎわってほしい

7
・よいところは、上桜グラウンドやFC徳島などサッカーを楽しめる環境が整っているところ
・サッカー関連施設の設備が充実してほしい（ウォータークーラーなど）
・吉野川スタジアムができてほしい

8

・吉野川市は、このままでは人口が減って絶滅すると思う
・今の子どもが結婚して子どもを産んだり、都会からの移住者や外国からの移民の受入などが必要
・ディズニーランドやアドベンチャーワールドみたいな物ができれば働く所ができ、県外に行く人が減り、移住者も増え、経済もよ
くなると思う

9
ぼくは、サッカーが大好きなので、FC徳島の試合をたまに見に行きますが、観客席が少ないので少しさみしい。吉野川市にもサッ
カースタジアムを作ってほしい。

10

１．からかいから、いじめに変わることが多い。勇気を出して「やめて」といいたい。
２．交通ルールが守られていない。車道で列にならないでほしい。
３．安心して遊ぶ場所が少ない。子どもが集まり、遊べる場所を作ってほしい。
４．働く所が少ない。
５．危険と思う場所には近づかない。近くの川や用水路、ため池など、自分が思っているより危険なことがある。「危険」な場所の
看板が少ないから、看板を設置してほしい。

11

・吉野川市には、自然の中で遊べるところがたくさんある。豊かな自然はそのままで、大きな遊べる施設があれば良いと思う。
（ジェットコースターやウォータースライダー、アスレチックや自然を生かした山登りなどのアトラクションがあるような遊園地）
・プロの選手が来れるような球場があればうれしい。
・食べ物や電気を自給自足できれば良いと思う。（道路の下に重みがかかると発電する仕組みができると地球に優しく安全に発電で
きる。食べ物については、今までどおり美味しい米や野菜を作る一方で、自然を活かした大牧場を作れば良い。牛には自然の草を与
え、豚とニワトリには、農家の人と連携してとうもろこしを調達し餌にする。各家庭でもとうもろこしを栽培して、肉や卵と交換で
きるようにすれば餌不足になりにくい。）

ʙʯˈDo˄˙ʰʑϷƋƉƋƍᝯఐ
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12

・川島の上桜のグラウンドは人工芝ですごくきれいで自慢に思っている。
・大きなスーパーができて、お母さんも喜んでいるが、大阪のおばあちゃんのところに行くと店も人も多くて吉野川市もまだまだだ
なと思う。
・大阪のような都会に行くには、橋を渡らないと行けないので、もっと簡単に行けるようになってほしい。
・２０年後には、人口がもっと増えてにぎやかになり、生活も便利になって住みやすい市になればいいと思う。

13

あったら便利だと思うこと
・大人や子どもがいっぱい遊べる室内パークや公園
・お年寄りや障がい者が使えるエスカレーター式の道路
・水族館
・防災を強化したシェルターがある施設

14
吉野川市の良いところは、市民プラザがあること・たくさんの飲食店や病院があり便利なこと・自然が豊かなこと（特に向麻山）で
ある。
改善すべき点は、道路（ゴミのポイ捨てが多い・段差が多い）・鴨島駅前の活気のなさ・SNS等の活用の仕方である。

15
吉野川市でやってほしい・やってみたいことが3つある。１つ目は、学校の近くに公園が欲しい。２つ目は、高齢者との交流。３つ
目は、授業で作っている菊の花や、餅米を販売し、その売り上げで、学校で使用できるものを購入し、勉強に役立てたい。

16
吉野川市は、芝生のコートがあり、スポーツがしやすい環境が整っている。スーパーなどの店舗も多くなり、非常にべんりである。
しかし、都会に行くと、人や店の多さを目の当たりにし、吉野川市はまだまだだ、と思う。他市の方々にうらやましいと思われる市
にしていきたい。

17
吉野川市では、江川鴨島公園が魅力だと思う。鴨や鯉が生息しているし、春には桜が咲いて、花見ができる。公園には河童などの石
像があり、数が増えたら嬉しい。
他には、ごくろう祭りも魅力で、金管バンドや、屋台があり、楽しい。いつまでも吉野川市で住みたいと思う。

18
将来、吉野川市に働く場所や店、汽車の本数が増えれば良い。そうすることで、便利になり、人口も増えると思う。しかし、空飛ぶ
車が空を飛ぶような街にはなってほしくない。田舎の良さはそのまま残しておきたい。

19
吉野川市について思うことが3つある。１つ目は、段差やへこみの無い安全な道を作り、街灯も増やしてほしい。２つ目は、公園な
ど、子どもの遊び場を増やして欲しい。３つ目は、商店街を、活性化して欲しい。自分自身もなにができるか考えていきたい。

20

・吉野川市のいいところは２つある。自然が豊かなところと、年齢関係なく地域の方々があいさつできるところだ
・この自然は都会では味わうことはできないし、心あたたかな人たちとふれあうことも都会では味わえないと思う
・こうなってほしいと思うことは、公園や広場ができてほしい。こどもたちの運動不足が解消できると思う。また、ショッピング
モールができてほしい。必要なものを遠く買いに行く必要がなくなり、便利になるから
・これからの吉野川市のいいところを伸ばしながら、頑張ってほしい

21

・私の考える吉野川市の伸ばしてほしいところは、ごくろう祭りや吉野川マルシェといったイベントについてです
・ごくろう祭りは年に１回の開催なので、雨で中止になったりする。それでは寂しいので、年に２回は開催して、必ず開催できるよ
うにしてほしい
・吉野川マルシェにおいても同様です。月に２回にすることにより、人が集まる機会が増え、地域に活気が集まると思う
・また、イオンモールのようなショッピングモールができたり、芸能人を呼んだりする大きなイベントも開いてほしい。活気が出る
と思う
・これから少しでもより住みやすいまちになっていくとうれしい

22

・僕が考える２０年後の吉野川市は「 あり あり」です。いいところもあれば、わるいところもある。そんなまちになっていると
思う
・人の「和」というのは、みんなが平等というわけではない。互いの違いを認めつつ、共存していくこと。このようなをみんなが持
ち、争いのない、平和なまちになってほしい
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23

・吉野川市のいいところは、人と人とのつながりがあり、地域があたたかいところだ
・通学路では、登校時に毎日スクールガードさんが見守ってくれている。下校時は、近所の高齢者の方が「おかえり」とあいさつし
てくれる。知らない人同士でもあいさつを交わすだけで気持ちがいい
・夏休みには近所の老人会や婦人会がイベントを企画し、楽しませてくれた
・昔と比べ、地域のつながりは減ってきているといわれているが、私の住んでいる地域ではしっかりと人と人がつながっていると感
じる。この先もずっと今のような吉野川市であってほしい

24

・生活している中で、こうなって欲しいと思うことがある。空き家の増加と高齢者の増加である
・空き家対策を考える。案としては、空き家を解体し、公園や農園にする。老若男女が笑顔になれるような施設や遊び場を作ってほ
しい
・高齢者問題について考える。私の祖父母に尋ねると、ゴミの集積場が遠いからすぐ近くにあればいいなと言っていた。自治会費で
集積場を作ったりしているが、皆が利用しやすいゴミ収集場、利用について問題は解決していかなければならない
・２０年後の吉野川市は県で１番のまちになっていると思う。市民の声がもっと伝わるような場があるとみんなの考え方が活かされ
る。私の大好きな人たちが、心地よく住むことができる吉野川市になるように盛り上げていきたいです

25

・吉野川市のいいところは、やはり自然。川や山がきれいで、空気がさわやかで、美郷などでは自然にたくさん触れ合えて、わくわ
くするような体験ができる
・自然の豊かさを活かしたまちづくりは「ふれあい、生き物」が吉野川市には足りないと思う。奈良では、鹿と触れ合ったり、写真
を撮ったりすることができる。吉野川市でも同じようなことができないか。例えば、飼い主の事情で飼えなくなってしまった動物を
飼育し、ふれあいコーナーを設け、こどもたちに命の大切さ学んでもらう。また、公園で動物可のスペースを設け、飼い主同士の交
流の場作ってほしい
・動物とのふれあいを通じて、命の大切さを学び、感じられるまちになれば、たくさんの人に来てもらえる元気なまちに変わってい
くだろう。僕も一緒にそんなまちにしていきたい

26
・ショッピングモールやスタバ、おもいっきり遊べる広い公園などができてほしい
・上記の場所には１時間ぐらいかかるので、ふらっと寄れる距離にできてほしい

27
・花火やごくろう祭りなどの夏祭りを継続してほしい
・屋台の種類を増やしてほしい（飲料）
・踊り手や屋台出店者は大変だと思うので感謝している

28
・鴨島駅前にお遠路さんが通るので、吉野川市のアンテナショップを建てるといいと思う
 なぜなら、休憩しながら市について知れるし、その他の人も立ち寄れるから
・旧ひまわり農産市跡には、服屋ができればいいと思う

29

・できたら住みやすい吉野川市 
 家で一人の子どもが集まれる施設 ごみ箱やポイ捨てしないよう呼びかけ
 ハチやアブがいないまち 学生制作の食品の定期的な販売 高齢者への声かけ
 熱中症対策としてウォーターサーバー 県外への魅力発信

30

・２０年後の吉野川市がこうなってほしいところをあげていく
増えてほしい
イベント、老人ホーム、リサイクル施設、百貨店、こども１１０番の家、児童福祉施設、飲食店、公園、観光地
・これらのものができ、市外に広まれば、人口も増えて、どんどん発展していくと思う

31

・吉野川マルシェはいいと思うが、近年は猛暑だったりするので、室内でのイベントを考えてほしい。例えば、イングリッシュキャ
ンプなどを増やしてほしい
こうしてほしいこと
・ごくろまつりを続けてほしい、通学路の草を刈ってほしい、特産品を全国にもっとアピールしてほしい、高齢者の巡回や食料を配
布したり、施設を増やすなのどして、高齢者が安心して暮らせる地域ににしてほしい、アスレチックのような施設を作ってほしい、
本屋を増やしてほしい
・そうすれば、観光客も増え、吉野川市が賑やかになると思う
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32

・環境問題が解決できるような制度を作ってほしい
・環境についてみんながもっと話し合える機会を作ってほしい
・ポイ捨てが多いので、道沿いにゴミ箱を設置すればゴミも減ると思う
・ゴミや環境について考え、もっと自然が豊かになっていってほしい

33

・吉野川市のいいところは、自然豊かでイベントが多いところ
こうしてほしい、作ってほしいもの
・ショッピングモールや食べ歩きできる店を作ってほしい、夏休みや冬休みを長くしてほしい、物価上昇を抑えてほしい、大型商業
施設ができてほしい、有名店を招致してほしい、学校の規律を緩くしてほしい

34

・こどもどまんなか社会の実現に向けて、税金を使うといいことが多いと思う
・こども関係に税金を使うと、子育てがしやすくでこどもが増える。そして、人口が増える。人口が増えると税収が増える。このよ
うなよい循環が生まれると思う
・他に、文房具のレンタルサービスを行えば、お金がかからない
・教員の給料も高くしてほしい。こどもが増えても、教える人がいなければ意味がないから
・この政策がうまくいけば、持続可能な社会につながるはずだ

35

・吉野川市はこどもを中心に回るそんなまちになってほしい。なので、こどもが喜ぶイベントや施設をたくさん作っていってほしい
できてほしいもの
・鴨島夜市の規模を大きくしてほしい、バリアフリーの施設を増やしてほしい、特産品を使ったお菓子などができてほしい、消費税
を減らしてほしい、ショッピングモールができてほしい、動物園や水族館ができてほしい
・車などがなくてもこどもが自転車でいろいろなところに行けるまちになってほしい。そうすれば、観光客なども増えるとおもう

36

・私は、こどものためにいろいろなイベントや施設を増やしてほしい
・ごくろう祭りのような大きなお祭りを増やしてほしい、長期休みの間は公共交通機関をさらに値引きしてほしい、犬の糞を拾って
ほしい、こどもが勉強できるようなカフェを作ってほしい、こどもが気軽に集まる場所ができればこどももどんどん外に出て遊ぶと
思う
・下校時間を早くして、放課後を充実させてほしいです

37

・２０年後の吉野川市は少子高齢化が進んでいると思う。なぜそう思ったかというと、スーパーなどに買い物に出かけた時に、こど
もより高齢者のほうが多く感じたから
・こどもの数がこれ以上、減少しないように、こどもの遊び場を増やしたり、ショッピングモールを作ったり、プラザでのスポーツ
交流会を開いてほしい、農業体験施設などを作り、地域とのつながりを深める、コミュケーション能力につなげていけると思う
・また、ごくろまつりをもっと市外の人に知ってほしい

38

・２０年後の吉野川市は、少子高齢化が進んでいると思うので、今のうちにできることをしておきたいと思う。できることを考えて
いく
・特産品を活かした商品の開発、ごくろう祭りの継承、発展、他学校との交流会、こどもの遊び場を作る、商品の値引き、こども１
１０番の家の増加、大型ショッピングモール
・これらを実行すれば、こどもも大人も安心して生活できると思うし、地域のコミュケーションの輪も広がっていくと思う

39

・私は、今でも十分幸せだが、みんながもっと幸せに暮らせる提案をしていきたい
・吉野川市は様々な施設が少ないと思う。老人ホームやショッピングモールを作れば、老若男女さに幸せになると思う。阿波踊りや
どごくろうまつりのようなイベントも増やすといいと思う
・また、未来を見据えて、ＡＩの利用を進めていくと働く人も楽になると思う
・いろいろな施設ができて便利な吉野川市になっていってほしい

40
・スピード違反を取り締まってほしい、ショッピングモールを増やしてほしい、お遍路さんが休憩できる場所やホテルを増やしてほ
しい、広い公園を作ってほしい、水族館や動物園を作ってほしい
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41

・私は、毒親についての本を読んだことがあり、虐待や自分の未来を選択できない子がいるの知って、悲しくなったので、吉野川市
はそんな子がいないまちにしたいと思った
・そのために、例えば、気軽に相談できる場所やサポートしてくれる制度、こども食堂の充実、里親制度の充実などがあればいいと
思った

42

・２０年後の理想は鴨島駅前商店街が賑わっていること
・いいところは、市民プラザ、鴨島公園、スーパーなどが集中しているところ
・いいところは、イベントなどを行ってアピールすべき
・悪いところは、ゴミ収集車のスピードが速くて危ない

43

・いいところは、自然が豊か、行事がある、みんなにこにこしてあいさつができる
・吉野川市は楽しくて、元気で明るい市だと思うので、守っていってほしいいし、２０年後はもっと笑顔あふれるまちになってほし
い
・そのために、あいさつをもっと頑張ろうと思う

44
・少子化でなくなり、仕事がたくさんあり人気なまちになってほしい
・こどもまんなか社会で公園や観光もにぎやかになってほしい

45
・駅前商店街が発展してほしい、汽車利用の観光客の１番目にとまるところなので、楽しむ場所が増えれば、観光客も増えると思う
・だれでもいつでも利用できる共有スペースがもっとできてほしい
・２０年後も笑顔と活気にあふれるすてきなまちでいてほしい

46
・清流 吉野川の魅力をたくさんの人に伝えたい
・２０年後は人やビル、自然も増えて住みやすいまちになっていると思う
 そのため、大きな公園や室内施設、ＦＣ徳島の活躍を応援していくべきだ

47

・２０年後はあいさつや思いやり、活気にあふれるまちになっていると思う
 そのためには、おいさつの呼びかけや観光ポイントをまとめた動画などを配信すればいいと思う。また、まちを清潔にすることも
大事である
・あいさつ、思いやり、清潔さの３つがそろうと、また来てみよう、友達にも伝えようと思ってくれる、それに伴い人口も増えると
思う

48
・観光名所や人口が増えて欲しい
・人口や観光客が増えないと税金が少なくなるから、そして増えた税金で新幹線などの交通の発展、まちをきれいにして欲しいです
・ＦＣ徳島にはＪリーグで活躍してほしい

49
・観光スポットや自然を増やしてほしい
・吉野川をアピールする店などができれば、観光客も増える
・自然が増えれば生き物増える、

50
・いいところは自然豊かで人がやさしいところ
・これらを伸ばすために、ごみ減量やポイ捨てしないよう呼びかけたり、あいさつ運動をするといいと思う
・そうれば観光客も増えて、みんなが安心して暮らせるまちになると思う

51
・２０年後はまちにゴミ１つないきれいなまちになって欲しい
・そのためには、声掛けを行うなどをして、意識づけが大事である
・自分もゴミを捨てている人を見かけたら注意できる勇気を身につけたい

52
・いいところは木や川などの自然が豊かであるとこ
・魚や生き物から元気をもらっている
・自然を守り、発展させていくことで人々に元気を与えてくれる

- 5 -



53

・オブスタクルスポーツを発展させてほしい
・発展するのはいいが、近隣住民に迷惑のかからない運営をしてほしい、たとえば、駐車場の整理など
・また、ポイ捨てや不法投棄なども取り締まってほしい
・きれいで安心できる環境でオブスタクルスポーツを発展させてほしい

54
・いいところは四季で行事あり、いろいろな世代を意見をとりいれてまちづくりを行っていることろ
・いいところを伸ばすために、もっと他の市町村に興味もってもらうように発信したり、交流することが大事であるとおもう
・今以上に様々な世代の意見を取り入れて魅力を最大限に引き出してほしい

55
・いいところは、マルシェ、ごくろうまつり、江川湧水源です
・これらを伸ばすためには、マルシェは目玉になる有名店を呼んで集客を増やす、ごくろうまつりは、終わったあとのゴミを減ら
す、湧水源は手入れを徹底すべき

56
・２０年後は花や緑にあふれ、動物たちと触れ合える公園ができていると思う
・川はきれいで、商店街にもこどもの楽しそうな声がきこえる
・こどもが職業体験ができる施設や制度ができ、「自由」や「自然」の社会になっているのが理想です

57

・いいところは緑がたくさんあるところ
・みんなに「自然が好き！」と思ってもらうために提案します
・「学校グリーン大作戦」・・・全学年混合の班を作り、草抜きや植物観察、花を植えたりする活動を行う。自然を好きになるし、
仲良くなれる
・「年齢関係なく集まれる公園」・・・植樹体験ができたり、自然由来の食べものが食べれる
地域活性化につながると思う

58
・上桜でのサッカーの大会を増やしてほしい
・熱中症対策を行ってほしい
・ゴミのないきれいなまちになってほしい

59
・これからの吉野川市に期待することは、自然環境の維持、仕事の増加
・自然環境が増えて、地球温暖化の進行が少しでも和らげられるから
・仕事が減ると都会に人口が流出してしまうから

60

・２０年後は人口が増えて、商店街が昔のように賑わっていると思う
・昔は人がたくさんいて、みんながこどもを守っていた
・そのためにも、県外の人に吉野川市のよいところを知ってもらいたい
・作文を書く中で、将来市の発展に関われるような人になりたいと思った

61
・よいところは地域の人たちがやさしいところでとてもいいまちだと思う
・譲り合いやあいさつがもっとできればもっと豊かなまちになると思う
・あいさつが増えて笑顔あふれるまちになってほしい、僕もそのために、あいさつを頑張っていきたい

62
吉野川市の良いところは、吉野川が溢れても堤防があり、安心して暮らせること。ヨッピーやピッピーが運動会にきて応援してくれ
ること。毎年多くのお祭りがあること。市民プラザがあり、便利なこと。
もっと伸ばしたいところは、映画館やショッピングモールを作ること。そうすることで人口が増え、より良い街になる。

63
吉野川市が改善すべき点は、まずゴミが多いこと。ゴミ箱を多く設置し、ポイ捨てを防ぐことが大事。次に、広報活動に力を入れる
こと。たくさんある魅力をどんどん発信すべき。最後に、お店や病院を増やすこと。便利になるし、市民の命を守ることもできる。

64
今でも自然は多くあるが、もっと増やしたい。池や川を増やすことで、魚などの生物が増えるはず。さらに、木や花を植える活動を
することで、２０年後にはさらに植物が増えると思う。
現在、吉野川市に人が集まるのは、イベントの時である。そのため、イベントを多く開催すれば良いと思う。

65
未来の吉野川市には、電車や新幹線を通し、遊園地や水族館を作る。そうすることで、集客力を上がり、有名になる。次に、全国初
となるドラえもん工場を作り、従業員を多く雇うことで、人口の増加を狙う。最後に、阿波踊り専用会場を作り、祭り等を開催する
ことで、活気のある有名な街にしたい。

66
２０年後の吉野川市は、ゴミ拾いがよく行われるようになり、ポイ捨てされているゴミがなくなると思う。また、宿泊施設や飲食店
が多く作られ、観光客が増えると思う。

- 6 -



67
こんな吉野川市にしてみたいと思うことが3つある。１つ目は、市民同士が助け合う街にしたい。２つ目は、ポイ捨てをしない、ゴ
ミのない街にしたい。３つ目は、目新しい建物を建てるなどし、市の魅力や知名度を上げ、観光客及び市民の増加を狙う。

68
吉野川市の良いところは、環境保護に努めているところ・挨拶をよくしてくれるところ。逆に改善して欲しいところは、多くの人と
交流できる場所がないところ・草が生えすぎている場所があるところ。
２０年後、にぎやかな街にしたい。良いところが多くあるため、他県に向けて発信したい。

69
現在、オブスタクルスポーツの競技場があるのは全国で吉野川市だけである。オブスタクルスポーツは、４年後のロサンゼルスオリ
ンピックから正式種目になる予定で、注目を集めている。近くに、子供用のものをつくって欲しい。将来、吉野川市からオリンピッ
ク選手が出ることを願っている。

70
・ゴミの無い町、公園が多いが町になって欲しい
・ゴミが無ければきれいな街として評価される、公園が多ければ子供の運動能力の向上につながるし、笑顔が溢れる

71
・公園の遊具やトイレを整備してほしい
・古いものは危ないので、綺麗にして子どもが安全・平和に遊べる環境を整えて欲しい

72

・遊具もあって、ボール遊びもできるような総合公園を作って欲しい
・学校を建て直してほしい
・上のような公園を作るとにぎやかになると思う
・学校は南海トラフで崩れたら困るし、トイレも古いので、安心や学校生活の質の向上につながるから

73
・大きな公園ができてほしい
・なぜなら、古い公園の遊具は危ないし、そもそも遊具がある公園が少ないからｘ
・小さなこどもから大人までが、笑顔で暮らせるまちになってほしい

74

・大きなショッピングモールと公園ができてほしい
・学校を建てかえてほしい
・ショッピングモールは市内外のたくさんの人が利用してくれるから
・公園は、高齢者の憩いの場や運動の場になるし、小さい子も楽しめてキラキラ笑顔になる
・学校は南海トラフで崩れたら困るし、トイレも古いので、安心や学校生活の質の向上につながるから

75

・大きな公園ができてほしい
・なぜなら、遊具ない公園が多く、広い芝生の公園があれば、サッカーや野球などができ、
 仲間、親子で楽しめるから、また、ウォーキングや憩いの場になるから
・木がいっぱいあれば、温暖化防止にもつながるから

76
・市民プールができてほしい
・なぜなら、川や海より安全に遊べるし、水泳の練習なども積極的にでき、ふれあいの場になるから

77
・大きな公園、ショッピングモールができてほしい、また、学校を新しくしてほしい
・公園、ショッピングモールは賑わいの創出につながる
・学校は災害時に古いと大惨事につながるから、また、非常食などを配布したほうが不測の事態に備えられる

78
・ショッピングモール、公園ができてほしい
・ショッピングモールは少し遠いところにあり簡単に行けないから
・公園は、既存公園の遊具は劣化し危険なので、入れ替えてほしいし、ボールなどで遊べる子運ができてほしい

79
・「LGBTQ」などの多様性を大切にするまちづくり
・皆が利用できる多目的トイレが少ないので設置をすすめるべきだ
・性別に関係なく暮らせるまちづくりの提案は人口増加につながるはずだ

80
・山や川があって自然豊かな吉野川市が好きです
・美郷のホタル、ツツジ公園、江川の桜などはずっと残っていてほしい
・鴨島公園の河童やタヌキの像は音が出なくなってしまっているんで、音が出るように直してほしい
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81

・住みたいまちについて考え、気になるところや将来について考えてみた
・１つ目はこどもの遊ぶ場所を減らさないでほしい
・山川には総合グランドやバンブーパークがあるが、遊具がなかったり、トイレが少なかったりする。子どもだけで安心、安全に遊
ぶためにも、施設整備や防犯カメラに導入や管理人の常駐などを行うといいと思う
・遊具の貸し出し（図書館のように利用者カードなどで管理）を行ってほしい
・情報技術が発達しすぎないでほしい
・何事もオンラインで済んでしまうのは嫌だ、なぜなら、教室でみんなと一緒に授業を受けたり、遊んだりできなくなるから
・機械化が進むと温暖化も進んでしまうので、自然と自由のバランスのとれた世の中になってほしい
・しっかり勉強して、人の役に立てるようになりたい

82

・家族みんな吉野川市が好きだと言っている
・好きなところは、オオツツジと地域の伝統
・ツツジは赤くてきれいで、県外からの観光客も多い。SNSで発信したり、人伝えで魅力が広がっていけば、観光客もどんどん増え
ると思う
・川田八幡神社の神代お宝踊りや夏から練習し、秋に披露予定の浦安の舞などはご先祖からつながっていると考えると、自分の小や
孫にも伝ってほしいと思う
・もっと吉野川市のいいところを見つけてみんなに伝えていきたい

83

・少子化が進むが住みやすいまちになるのが理想
・よくケガをし、アレルギーを持っているので、眼科や耳鼻科、整形外科などの病院があると大変便利だと思う
・自然が豊かなので、キャンプ施設（グランピング）があればたくさんの人が集まると思う
・花火や阿波踊り、ツツジ公園などたくさんのイベントや観光地あるのでいいところだと思う
・駄菓子屋ができたらいいなと思う
・２０年後は大きな会社ができて働く場所が増えてほしいなと思う
・友達にどう思っているか聞いてみようと思う

84

・２０年後は自然が豊かで、楽しい笑顔が溢れるまちになってほしい
・笑顔が溢れるまちということは、みんなが安心、安全に暮らせているということ
・そのためには、ポイ捨てをしない、公園などをきれいに使わないといけない
・張り紙や看板を立てるほかに、守らない人には巡回して注意をすれば守る人も多くなる

85

・吉野川市は高越山や美郷のほたるなど自然が豊かで、阿波和紙や八幡神社秋まつりなど歴史や文化を大切しているまち
・住んでいて困りごとがあるので、解消する案を２つあげる
・１つは五九郎祭りの混雑解消について、夜店などがたくさん並ぶ人気なイベントなので、市内からたくさんの人が集まる。歩くの
も苦労するので、ぶつかったり、迷子が発生したりする
・なので、祭りをする範囲を駅前だけでなく、もっと広い範囲にすれば混雑が解消し、ゆったりイベントが楽しめると思う。また、
小さい子専用スペースを作ればより安心だと思う
・２つ目は休みに遊ぶところに困っている、特に、夏休みは暑すぎて外で遊べないので、室内の広い遊び場があれば、熱中症の心配
もなく、みんなが気軽に集まれて、安心して遊べるから
・困りごとを減らして、みんなが笑顔で過ごせるようなまちになってほしい

86

・２０年後は、楽しく、他の国や県と協力ができるまちになってほしい
・農作物などの助け合いが広がればSDGsにもなるし、仲が深まる
・仲が深まれば、災害時に助け合いやすくなり、救える命も増えるかもしれません
・もうひとつは、みんなが楽しめる施設ができてほしい
・みんなが幸せになって嫌なことを忘れて過ごしてほしい
・ワイワイスペースと静かなスペース
・ワイワイは、おもちやカードゲームを設置し、大人もこども楽しめる場所に
・静かなスペースは図書館を作り、外国人にもやさしい設計に
・カフェや宿泊施設も併設でよりにぎやかに

87
・大人だけの意見だけてなく子ども意見もしっかり聞くべきだ
・こどもの発想は豊かだから、大人も気づかされることもたくさんある
・「こどもまんなか社会」考えながら行動していきたい
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88
・作文を通じて、吉野川市のよいところ・悪いところを知ることができた
 良い：公園・プラザなどが設置されている 悪い：汽車の本数が少ない
・良いところの発信が大切

89
・地域でスポーツの不公平を感じる
・どの地域でもこどもが好きなスポーツができる環境を整えてほしい

90
・吉野川市の魅力は豊かな自然である
・20年度は自然と経済が両立しているが
・自然が壊れるのは嫌だから、自然の魅力が伝わるように行動していきたい

91
・吉野川市の魅力は近所の日の人たちがやさしいところ
・いつもいくコンビニで店員さんが声をかけてくれて心が暖かくなった
・やさしい人が溢れるまちになって欲しい

92
・吉野川市では少子高齢化が進んでいる（資料もとに数字をしっかり調べている）
・老若男女が楽しめる、ショッピングモールや映画館ができれば高齢者も活き活きするのでは
・よりよいまちになるようアイデアを出していきたい

93
・２０年後の吉野川市は1.少子高齢化 2.耕作放棄地の増加 3.子どもが好きな場所が増える
 4.地域コミュニティが強まる 
・自分の出来ることをやっていきたい

94

・20年後の吉野川市は2つの未来になっている
・インフラや経済面での支援が発達し、女性の社会進出や育休・産休の理解が進んでいるまち
・南海トラフやパンデミックにより崩壊している
・より発展させるために今一度考えてみようと思った

95
・吉野川市のよいところは人がやさしく挨拶が飛び交うところ
・悪いところは少子高齢化
・将来は若い人がたくさん来て、楽しい吉野川市になって欲しい

96
・吉野川市のよいところは、美郷にホタルやツツジなどに自然や菊人形や花火など四季折々の行  事があるところ、梅酒特区など
の吉野川市独自の文化

97
・20年後は少子高齢化が進む
・テーマパークや学校が少ない
・人情に厚い人や伝統芸能が多い

98 ・日本とアメリカでは生活、伝統文化に違いがある

99

・20年後は少子高齢化が進んでいる
・若者は疲れるが、伝統や農業はつながる
・吉野川市は犯罪が少なく楽しいまちである
・しあわせに暮らしていきたい

100
・スーパーが増えてほしい
・いいところは人がやさしいところ

101
・吉野川市のよいところは、伝統文化・自然環境など
・少子高齢化などが進むが、よいところ活かし挑戦を続けてほしい

102
・こどもどまんなか社会とは、大人での意見だけてなく、子供の意見も反映される社会
・大人の意見が正しいとは限らず、子供も協力したいと思っている
・少しでも早く意見が反映され、快適に過ごせる社会に

103
・吉野川市のよいところは自然豊かで人のつながりがある
・自然には癒しの効果があり、人のつながりは、登下校の安心や災害時に助けあることができるなどの強味がある
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104

・20年後は少子高齢化が進んでいる
・吉野川市を出たいと思っている若者はたくさんいると思う
・なぜか、それは、若者が遊ぶ場所がないのと、名物がないから
・名物を若者は知らない ・若者がよいまちにしていかなければならない

105
・吉野川市にはたくさんの観光スポットがある
・観光客が来てもらうのはうれしいが、迷惑行為などが発生する可能性もある
・外部への発信に力を入れつつ、迷惑行為への対策も必要

106
・吉野川市には、川、藍染文化といったよいところがある
・いろんなところに発信してき、知ってもらうことが大切

107
・吉野川市のいいところは、人がやさしいところ。
・小学生の頃は、地域の人たちとの関わりが多かった（昔遊び交流会など）が、中学生になってからなくなった。中学校でも、地域
の人たちとの交流を増やしていったらよいと思う。

108

・吉野川市のいいところは、緑がいっぱいあるところ。自然とふれあっていくことが大事。
・もっとお祭りなどを増やしていくことも大事。今は、「ごくろうまつり」があるが、他の季節でも何かあれば、人が集まってにぎ
わうと思う。
・ほたるもいてきれいなので多くの人に知ってほしい。

109

徳島のいいところは、
 ・行事が多いところ（ごくろうまつり、花火大会、阿波踊りなど）
 ・自然が豊かなところ（土柱など）
阿波おどりや藍染めなどの文化が一生のものになってほしい。

110
人口減少の対策として、徳島県の魅力（阿波踊り、すだち、徳島ラーメン）を他の県に伝えていくとよいと思う。（他県で阿波踊り
を披露したり、徳島ラーメンの店を他県でだすなど）

111
２０年後の吉野川市は高齢化が進み、若い人は県外や市外に移住していき、人口が減り続けると思う。また、高齢化により免許を返
納する人が増えると思う。高齢者ドライバーの事故が増えているので、免許返納する年齢を法律で定め、地域に巡回バスを走らせる
といいと思う。

112
吉野川市のいいところは、自然が豊かなところ。山が多く、空気がおいしいのでこども達が外で遊ぶのにとても良い環境だと思う。
祭りやイベント（鴨島公園の桜祭り、ごくろうまつり、花火大会など）が多いところも良い。今後も、祭りの数を増やしたり、自然
豊かなところを守っていけたらいいなと思う。

113

吉野川市のいいところ
・美しい自然がたくさんあるところ。（船窪ツツジ公園のオンツツジ、善入寺等島のひまわり、鴨島の菊人形、高越渓谷の紅葉、美
郷の梅の花）
・みんな親切であたたかいところ。（登校中声をかけてくれる）

114

空き家を利用して子どもが集まりやすい場所を確保し、子ども食堂などの生活の場、パソコンや図書館を使った学習の場、みんなが
集まりやすいイベントなどの交流の場を充実することが大切。生活の場では、子どもの健康や食生活を支え、学習の場では、地域の
学生などがボランティアスタッフとして地域のこども達に勉強を教える。パソコンを使った勉強をする場所を確保。交流の場では、
地域全体のコミュニケーションの場としてお祭りやイベントなどを計画し人々のつながりをつくる。地域の世帯交流の場として重要
な役割を果たすことができ、吉野川市全体の枠が強まり、こども達が安心して成長できる環境・社会を目指すことが大切。

115

２０年後の吉野川市は少子高齢化で人口が減っていると思う。少子高齢化対策について調べると、沢山の対策が出てきたが、その対
策が進まず、少子高齢化ばかりが進んでいるのが現状。子育て支援にばかり目が向き、結婚支援が必要という認識が希薄だったこ
と、経済的理由から結婚・子育てを断念する傾向を把握できなかったことが理由。３年後、成人する僕たちに何ができるのかこれか
らじっくり考えたい。
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116
吉野川市のいいところは、人がとてもやさしいところ。（自転車で転んだとき、声をかけてくれたり、キーホルダーを落としたと
き、車をわざわざとめて教えてくれたりした。）このいいところを伸ばすためには、各町でボランティア清掃をするなどによって、
知らない人とでも協力でき、より思いやりの心を高めることができると考える。私は、吉野川市で生まれたことを誇りに思う。

117

吉野川市の魅力は、花火大会や阿波踊りをはじめ、美郷のホタル・船窪のツツジ・菊人形展などの季節のイベント。次に、自然が豊
かなところ。
これから良くしていきたい点は、カフェ等の飲食店を増やすこと。店舗でなくても、多くの人が「行ってみたい」と思えるようなも
のを作ること。

118
改善点は、まず、汽車の本数が少なく不便であること。
次に、こどもから大人までみんなが楽しめる施設がないこと。自転車で行ける距離に遊べる施設が欲しい。
地域の人が優しい所など、良いところもたくさんあるため、良いところはそのままに、より便利になれば嬉しい。

119
吉野川市の良いところは、まず、吉野川をはじめとする自然が豊かなところ。２つめに、人形浄瑠璃などの伝統文化があるところ。
3つめに、農業が盛んなところ。４つめに、地域の人が優しいところ。
良いところが多くあるため、発信していきたい。

120
「こどもまんなか社会」の実現に重要なのは、より多くの子どもの意見を聞くこと。そして実行し、継続していくこと。
実践した1回で満足せず、継続し、それを多くの人に共有することで、「こどもまんなか社会」の実現に近づく。

121
吉野川市の良いところ。1つ目は、自然が豊かなところ。2つ目は、祭りなどのイベントがあること。3つ目は、山がたくさんあるこ
と。
他の地域のことも聞いてみたい。

122
改善すべき点は、汽車の本数と、遊べる施設の不足。
良い点は、自然の豊かさ。上桜のグラウンドの整った環境。
吉野川市に足りないのは「活気」。SNSを活用し、多くの人に魅力を発信するべき。

123

鴨島駅前商店街はシャッター街である。たくさんあるシャッターをカラフルに塗装し、フォトスポットとして活用すれば良いと思
う。マルシェで食べ物を購入し、シャッターを背景に写真を撮ると映えスポットになり、若者が集まるはず。
同世代の人達と交流できる場所がほしい。とある市には、卓球台やパソコン、自習室などを設けている施設がある。空き店舗を利用
し、そのような場所を作ってほしい。SNSが普及している昨今ではあるが、直接会って友達作りがしたい。

124
日本全体で過疎化・少子高齢化が進んでおり、２０年後の吉野川市も同じように進んでいると思う。
吉野川市の魅力は、梅や甘々娘などの作物。花火大会などのイベント。自然が多いところ。

125
吉野川市の魅力の１つ目は、図書館等の施設が多いところ。２つ目は、イベントを開催していること。３つ目は、ゴミが少なく、住
みやすい環境であること。

126
２０年後の吉野川市は南海トラフの被害が大きくも、他所からの支援もあり、すぐに復興すると思う。
吉野川市の魅力は、自然が豊かなところ。特に吉野川。

127
２０年後の吉野川市は少子化が進むことが予想されるため、子どもが楽しく暮らせる町にし、居住者増加を狙う。そのために多くの
施設を作る・街灯を増やすなどし、生活しやすい環境を整える。吉野川市の名所のガイドブック作成及び、名所バスツアーを企画す
る。

128
以前より公園の遊具が減少し、遊べない。公園が充実することで、移住とまではいかずとも、親子連れで市外から遊びに来る機会は
増えると思う。また、近年の夏は暑すぎるため、外で遊べない。室内で遊べる施設も作るべき。
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129

・よいところは、アリーナがスポーツで盛り上がっていたり、ごくろう祭りや花火などのイベントが開催されているところ
・よくないところは、公園や道にゴミが落ちているところ
・私１人の力ではすべてのゴミをなくすことはできないので、一人一人が意識することで大きく変わっていくと思う
・２０年後も３０年後もスポーツや祭りで賑わいいまちであるように私も努力していきたい

130 ・よいところは、自然が多い、いろいろな店がある、いろいろなスポーツやイベントがある、さくらがきれいなところ

131
・よいところは、畑や川、桜などの自然が豊かなところ
・にんにくや甘々娘などの特産品などもあり、いいまちだと思う
・自然を守るためにも、ポイ捨てをしない、ごみを拾うなど、行動を起こして、自然を守っていかなければならない

132 ・よいところは、桜などの自然が豊かである、地域の人たちがやさしいし、市民プラザがある

133
・いいところは、自然豊かで野菜などの食べ物がおいしく、地域の人たちがやさしいところです
・不安なところは、高齢者が増えているので、高齢者の方々が安心して生活できる地域であってほしい。また、いじめなどの不安を
抱えている人たちに寄り添える人たちが増えてほしい

134
・いいところは、自然が豊かで甘々娘をはじめとしたおいしい特産物があるところ
・たくさんの人によいところにきづいてほしい

135

・吉野川市は、美郷地区が梅酒特区に指定されていたり、ツツジ公園などや菊人形など、地域に応じた自然やイベントが魅力地域で
す
・自然もいいが、スタバやミスドやプリクラなど若者が楽しめる施設がもっとできてほしいと思う。また、子供たちが安全に遊べる
公園も作ってほしい

136
・吉野川市をよくしていくために①イベントを増やし、ＳＮＳ等で発信してほしい
 ②こどもたちが遊べる公園や施設をつくってほしい③ショッピングモールを作ってほしい
 この３つが実現すれば、人がたくさん来て、魅力向上につながると思う

137
・吉野川市のいいところは①自然が豊かである②市民プラザ（アリーナ）があり、スポーツや勉強ができる場所がある③川が魅力で
ある これらを伸ばし、発展させればいいと思う

138
・吉野川市を明るくしたい、そのためには住人が幸せだなと思えるまちづくりを行わなければならない
・そのためには、大型ショッピングモールや遊園地も必要ですし、学校や病院も新しくする必要がある

139
・吉野川市には鴨島公園、向麻山公園、チェリーロードなど桜の名所がたくさんある
それらをアピールし、観光客増につなげるといいと思う

140
・少子化対策として、①甘々娘収穫体験や和紙作成体験など地元の伝統に触れ合う機会を作る
 ②お祭りなどのイベントの回数を増やす③吉野川市資料館を作る④川島城などの名所をYouTubeで配信する 
・作文を書くことで吉野川市のことをもっと知ることができた

141

・吉野川市には良いところも悪いところもたくさんある
・良いところは、人が親切でやさしいところ、イベントがたくさんある、スーパーなどの生活に必要なものが買える店が集中してい
る
・悪いところは、少子高齢化が進んでいる、整っていない道が多い、遊ぶところが少ない
・少子高齢化については、雇用を増やし、子育て支援の充実を図れば、改善されと思う
・道については、舗装を行い危険を減らすべき
・遊び場については、映画館やゲーセンなど若者が集う場所を作るべき
・私が大人になるころには、伝統や自然を守りつつ悪いところが少しずつでも改善されていてほしい

142

・良いところは、自然が多い、あいさつが飛び交うところ、お年寄りに親切なところ
・悪いところは、車のマナーが悪い、ポイ捨てのゴミが目立つところ
・交通マナーはしっかり守り、ポイ捨てはしない、ゴミは見つけたら拾うことは徹底する
・綺麗でみんなが笑顔でニコニコな吉野川市になっていってほしい
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143

・こどもが遊べる（過ごせる）場所を作って欲しい
・プラザはあるが、静かに過ごさないといけない
・場所があれば、マルシェに行ったついでにプリクラを撮ったり、若者が書店街などに溢れてくると思う
・まちづくりにこどもの意見をどんどん取り入れてほしい

144

・良いところは、自然が豊かなところ、特に江川鴨島公園は桜が綺麗で四季折々の姿を見せてくれる。もっと伸ばせると思うので、
冬はイルミネーションを行うと、春の桜のシーズンのような賑わいをみせると思う
・アリーナのような人が集える場所をもっと作って欲しい、そうすれば、銀座商店街も人で溢れてもう一度昔の姿を取り戻すのでは
と考える

145
・理想のまちは「大人もこどもも楽しめるまち」です
・遊ぶところが少ないので、ショッピングモールやボーリング場なども作ってほしい
・商店街にも活気がないので、流行りの店や服屋やアニメイトなどを作ったらいいと思う

146
「こどもまんなか社会」のまちづくりを実現するために、色々なことを正しく認識し、利用することが大切。再度、交通ルールや各
店で異なるルールを正しく理解して利用していくうちに、もっとこうした方がいいと気づいたことを今後の未来にいかせるようにし
ていけたらいいと思う。

147

吉野川市で好きな場所
１．鴨島公園（春：桜が咲いて、昼だけでなく夜桜も楽しめる。夏：緑がきれいでセミの声を楽しめる。）
２．日本フネン市民プラザ（図書館があり、集中して本を読んだり勉強したりできる。）
３．藤井寺（藤の花がとてもきれい。魔除けの効果があり、「不死」とも読め縁起がよい。）
４．船窪つつじ公園（つつじがきれい。）
５．阿波和紙伝統産業会館（手漉き和紙や藍染め体験ができる。）

148

・吉野川市のいいところは、スポーツができたり図書館があったりする市民プラザがあることと、スクールガードさんがいて小学生
の命を守ってくれていること。
・気になるところは、道路がガタガタで自転車で走りにくいことと、街灯が少なく部活帰りはとても暗く危ないこと。
・置いてほしいものは、プリクラ。もっと手軽に遊べる場所がほしい。

149
・吉野川市のいいところは、①市民プラザ②鴨島公園③地域の人がすごく優しいこと。
・もっと遊べる公園を作ってほしい。
・もっと道路を広くすれば事故も減ると思う。

150

吉野川市のいいところ
・吉野川があり、キャンプをしたり泳いだりできる。
・いろいろな店がありとても便利。
・ゴミ拾いをしている人が多い。
・みんながとても親切。

151
吉野川市の成長に向けて必要だと思うものは、①新幹線②空港③動物園や大型遊園地などの娯楽施設やDAISO、ユニクロ、しまむ
ら、GUなどの店④大型ショッピングモールやアウトレットパークのような大規模商業施設。できる範囲で実現してほしい。

152
吉野川市のいいところは、自然が豊かなところ。花火大会や阿波踊り、ごくろうまつりなどまつりがたくさんあったり、月１回のマ
ルシェやマクドナルドやすき家などのチェーン店もあちこちにあるのでいい。悪いところは、大きなショッピングモールや映画館、
ボウリング場、バッティングセンターなどがなく市外まで行かなくてはならないところ。スイーツのチェーン店もほしい。

153
吉野川市のいいところは、川と山に囲まれた自然豊かなまちで、ゲンジボタルの生息地など全国的にもアピールできる自然が数多く
存在しているところ。喜劇家の「ごくろうさん」の出身地であることや、麻の産地として一時代を築いた地であり、阿波和紙伝統産
業会館では長い歴史に培われた技術、技法が再現されているところも観光にいい。はちみつや梅酒などの特産品もたくさんある。
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154

吉野川市のいいところ
・市民プラザのアリーナでエアコンがつくようになった。
・いろいろなところで祭りがある。 ・阿波踊りや菊人形展。
・いろいろなところでゴミ拾いをしている。 ・子育て支援に力を入れている。
伸ばすといいところ
・遊べる場所を増やす。 ・ＪＲの本数を増やす。

155
吉野川をはじめ、桜の名所やホタルなど、吉野川市のいいところは、自然だと思う。特に、岩の鼻展望台から夕方に見る吉野川は最
高。桜の名所の中で一番おすすめの場所はチェリーロードで、横を見れば常に桜があり満開のときは、地面がピンク色に染まり最
高。

156
吉野川市の良いところは、①住んでいる人に人情があるところ②五九郎まつりや五九郎音頭など歴史や伝統を感じるものがたくさん
あるところ③お店や病院、公共施設などが充実していて生活しやすいところ、だと思う。

157

こどもが幸せに暮らすために一番大切なことは「親子の関係」だと思う。自分の思いどおりにいかなかったら、こどもを殴ったり、
育児を放棄したり、暴言を吐いたりする親もいる。そうなると、自分の意見が言えなくなり、幸せじゃなくなっていく。そうならな
いようにするために、日頃から何でも言い合える関係をつくることと、疲れたら休むことがいいと思う。親だからといって疲れをた
め続けるのではなく、休んでほしい。こどもが幸せでいることは大切だが、親が幸せでいることもとても大切。親が幸せじゃないと
こどもを幸せにすることはできない。こどもばかりに目を向けるのではなく、大人の幸せも守っていきたい。

158

シャッター街となっている鴨島駅前商店街が復興したところを見てみたい。そのために・・・
・美味しい特産品の野菜や果物をアピールするために、吉野川市の野菜や果物を用いたテーマソングを募集して、優勝したテーマソ
ングをマルシェや各イベントで流してアピールするという取り組みを行う。
・商店街にプリクラ機を設置する。
・商店街の復興に向けたアイデアを募集するボックスを色々な場所に設置する。

159

中学生が自転車で並走していたりノーヘルだったり、飲食店や公共の場で騒いでいたりして、地域の人に迷惑をかけてしまっている
ときに中学校へ電話してくれる人がいて、「なんで言うんだろ」と思っていたが、「みんなが事故などの危険な目にあわないため
に、将来のために言ってくれている」という先生の話を聞いて、地域の人達が私達のことを大切に思ってくれていることが分かっ
た。地域の人達が一人ひとりを大事にしているところが、吉野川市の良いところだと思う。

160
徳島県は、自然豊かできれいな川や山がたくさんある。いいところがあるので、海外の人も楽しめるように英語で案内するといいと
思う。でも、川にポイ捨てする人がいるので「ポイ捨て禁止」と書いた看板を立てるといいと思う。

161
未来の徳島県に２つの不安点がある。１つ目は、少子化が進んでいること。２つ目は、引っ越してくる利点がないこと。都会の人を
ターゲットにするために、田舎である魅力を前面に出せばいいと思う。変わらぬ魅力で人が集まる地元になってくれたら嬉しい。

162
僕が思う吉野川市のいいところ
①日本フネン市民プラザがあるところ（体育館、調理室、図書館などがあり何でもできる）②公園が多いところ③子どもから大人ま
でが行ける飲食店が多いところ④夏の祭りが多いところ。

163

吉野川市では、毎月１回マルシェが開催されている。多くの出店や音楽の演奏があり楽しく、街に人が多く訪れてとても賑わってい
る。これまで開催できているのは、出店してくれる店舗探しや時間設定、清掃、交通整理などのお世話をしてくれる大人が頑張って
くれているからだと思う。少し残念なのが、音楽の催しが鴨島駅前広場だから音が空に散ってしまって聞きにくいところ。アリーナ
のように設備が良く、音響の整った音楽ホールがあったら、子供達にも音楽という芸術が身近になり親しめるだろう。

164
商店街に昔のような賑わいを取り戻すには、ここでしか買えない、食べることができない、そんなお店が増えることが第一だと考え
た。市外や県外からのお客さんを増やすには、手頃な価格の宿泊施設、駅周辺に多くの駐車スペースを増やすことが必要になってく
る。観光と食をセットにどんどんアピールして、少しずつでも鴨島に活気が戻ってくるといいなあと思う。
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165

20年後の吉野川市はどうなっているのだろう。五九郎祭りも阿波踊りもまだ続いているのだろうか。この２つはすごく伝統的なイベ
ントなので、ぜひ残っていてほしい。祭りだけでなく、小学校や中学校、公民館などもなくなってしまったら悲しい。プラスなこと
を考えると、子供が増加して、新しい学校や施設ができるかもしれないし、空飛ぶ車やバイクが作られるかもしれない。吉野川市が
すごく明るく、すごく発達した町になるように心から願う。

166

自ら県外や外国との関わりを持ち、労働力や移住者を増やすことは、少子化対策の一歩につながるのではないか。また、農業の後継
者が少なくなっていると教科書に書いてあったが、農業を体験できる場を設けてみてはどうか。体験して、楽しい、仕事にしたいと
思い、後継者が増えることで徳島の産業をより盛り上げることができると思う。また、菊人形、鴨島公園や向麻山の美しい桜、美郷
の幻想的な蛍、吉野川マルシェ、藤井寺などをPRすることで、吉野川市に行ってみたいと思ってくれる人が増えて吉野川市がより
輝くと思う。
大好きな吉野川市が20年後、もっと元気あふれるよう、積極的に意見を発信したり地域のイベントに参加したりしてより良いまちに
なる手伝いをしていきたい。

167

吉野川市のいいところ１つ目は「江川エコフレンド」で、名水百選の江川の水源を守り、昔の清流を取り戻すために、毎月１回、江
川付近のゴミを拾う作業をしている。２つ目は、江川もそうだが、自然が豊かなところで、向麻山公園や鴨島公園など自然に囲まれ
ている公園が多いところがいいと思う。また、「空海の道」という、1200年前、空海が歩いた時のままの自然が残っている唯一の遍
路道もある。調べてみて、吉野川市のいいところをもっと知りたいと思った。

168
・汽車の本数を増やしてほしい。
・近所に自販機やコンビニが少ないので、もっと自販機を増やしてほしい。
・駅前の商店街が、もっと賑やかで明るくなってほしい。

169

吉野川市の人口を増やす解決方法を２つ考えた。1つ目は、学生が勉強できる場所をつくったり、赤ちゃんに使う備品の貸出サービ
スをつくったりして、より子供を育てやすい市にしていくこと。２つ目は、吉野川市の魅力をもっと他県の人に知ってもらうこと。
山にキャンプ場を作ってアウトドア好きな人を呼んだり、使われていない田畑を市が買い取って、農業をやってみたい人を呼び込む
など。

170
20年後は、ニュースでもたまにある機械が飲食店などにできると思う。また、地球温暖化を防ぐため、水素燃料で走る自動運転の車
ができると思う。

171
吉野川市の良いところは、地域のボランティア活動、地域のみなさんの優しい声・美しい笑顔、自然に囲まれていることだと思う。
地域のみんなが一致団結して、明るく心がほっこりする待ちで、何事にも挑戦するような吉野川市がすごいなと思った。

172

20年後の予想
・車道が整備され、電気自動車などの地球に優しい車がたくさん走っている。
・少子高齢化が進み、子どもが少なくなり、子どもの声があまり聞こえなくなる。
・人間がしている仕事をＡＩに次々とられ、働く職業が少なくなり給料も低くなる。
・人口が減り、空き家が増える。
20年後の未来は、今よりも良くなっているとは思えないが、みんなで知恵をしぼって考え続けることが明るい未来には必要。お年寄
りとの関わりを増やしたり、困っていることなどを相談できる場を設けたりするといいと思う。また、南海トラフ大地震に備え、食
料、簡易トイレなどの防災用品もできるだけ多く用意してもらいたい。

173

吉野川市のいいところは、特に２つある。1つ目は、吉野川市市民プラザで、いろんな設備が整っていて、暑い時期には冷房がきい
ていて、友達と遊ぶときは絶対行くし、図書館は小さい子どもからご年配の方まで通えるところがいい。2つ目は、ごくろうまつり
で、屋台がたくさんあり、阿波踊りや太鼓演奏もあり、とても盛り上がる。他にも吉野川市にはいいところがたくさんあるので、ど
んどんみつけていって盛り上げていきたい。

174
吉野川市のいいところは、とてもきれいな自然ときれいな川があること、ホタルがいっぱい見れること、五九郎祭りと阿波踊りがあ
るところ。

175
吉野川市のいいところは、木とか川、自然があふれてるのが最高で、都会にはない田舎のいいところがある。でも、商店街にプリク
ラやゲームセンターなどがあればもっといいと思う。使ってない店を子どもたちが楽しめるような場所にしてほしい。
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176

・今の吉野川市は人口が減ってきているので、20年後には増えて賑やかになってほしい。
・遊び場が少ないので増えてほしい。
・電車がきてほしい。（汽車しかないので）
・吉野川市のいいところは、自然がきれいなところ、アリーナや図書館、祭りがあるところ。

177
吉野川市のために自分ができることは、ゴミ拾い・リサイクルなど。吉野川市の良いところは、自然が多いこと・ニンニクなどの生
産・阿波踊り等のイベント・プラザ等の施設。良いところを伸ばし、子どもから大人まで楽しめる施設があれば、もっと良いと思
う。

178
２０年後の吉野川市は、学校や公園や飲食店が減少していると思う。スーパー・阿波踊り等の祭りは増加していると思う。道路がき
れいになり、建物は高くなっていると思う。変化していくことは多いと思うが、きれいな環境を保っていきたい。

179
吉野川市の良いところは、１つ目、市民プラザ。スポーツができる環境が整っているし、図書館もあり、誰もが使いやすい。２つ
目、吉野川。大きくて水がきれい。３つ目、阿波踊り。賑やかになり、街が活気づくから。吉野川市は自慢の街である。

180
自分が考える「こどもまんなか社会」は、こどもが幸せに暮らせる社会である。実現するために、こどもが長所を伸ばし、全員が仲
良くできるような場所がほしい。次に、こどもが中心となって開催するイベントがあれば良い。多くの経験が得られるし、ひとつの
ものを協力して作ることにより、こども同士の絆も深まる。

181
増やして欲しいものがある。まず、学生が気軽に遊べるところ。安い値段で飲食ができたり、プラザのようなスポーツも勉強もでき
る施設があれば嬉しい。次に、地域の人と交流できる場所。最後に、ボランティア活動に参加できる機会。

182
吉野川市はお祭りがあり、賑わっている。徳島ラーメンやそば米汁などのおいしい料理もある。他には、自然、観光スポット、地域
の人の温かさなど、たくさんの魅力がある。

183
吉野川市は自然が豊かで、食べ物がおいしい。また地域の人も温かく、子ども食堂等の子育て支援もあり、現在暮らしていくうえで
不自由は無い。大人になっても住み続けたいし、大人になったとき、こどもや困っている人の役に立ちたい。

184

吉野川市は人口消滅可能性自治体である。対策として自分が考えているのは、移住支援と子育てサポートだ。子育てのしやすいまち
づくりを進めて欲しい。公園の遊具の整備・イベントの開催など、子どもの心身を発達させる施策。さらに、スクールバスでの送迎
支援・吉野川市内で働ける場所を増やすなど、親の負担軽減を目的とした施策を行って欲しい。このような施策を足がかりに、県内
で最も成長している市になって欲しい。

185
子どもの支援がもっとあれば良いと思う。１つ目に、子どもを預けられる施設を増やす。２つ目に、子どもが遊べる場所を増やす。
３つ目に、安心安全なまちづくりをする。特に安心安全なまちづくりに力を入れて欲しい。

186
吉野川市のよいところは、人権学習がしっかりしていること・道にゴミがなく、衛生管理ができていること。課題は、南海トラフに
たいしての備えである。市民に対し呼びかけをし、地震の危険性を知ってもらうとともに、しっかり備えをしてもらう。子どもが安
全で楽しく過ごせるまちづくりをしてほしい。

187
吉野川市の改善点は、こどもの遊び場が少ないこと。ゲームセンターなどは市外にしかなく、不便である。次に、大きなショッピン
グモールがないこと。いろんな店舗が1つにまとまったモールがあれば便利だと思う。
良い点は、花火大会などの行事が多くあること。こどもが楽しめる行事は続けてほしい。

188
自分が吉野川市のためにできることは、１つ目に、消費税を払うこと。警察や消防が活動するために税金が必要だから。２つ目に、
ボランティア活動。ゴミ拾いや交通安全に力を入れたい。３つ目に、地域の人へのあいさつ。コミュニケーションを取ることで、良
い街にしたい。

189
吉野川市の良いところは、人が優しく、協力し合えることだと思う。私は、阿波踊りの連に所属しているが、連員が協力し、本番で
成功させられるように頑張っている。
これからもコミュニケーションを大切にしていきたい。

190
吉野川市の良いところは、道に落ちているゴミが少ないことと、地域の人が優しいこと。改善して欲しいことは、道路の整備がされ
ていない箇所があり、危ないこと。
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191
２０年後の自分は家庭を持っていると思う。そこで、子どもが遊べる広い公園があれば嬉しい。遊具がたくさんあり、屋内プールや
屋内のスポーツ施設も隣接されたら良い。他には、商業施設や、自動で分別してくれるゴミ箱など、便利なものができ、市民の笑顔
が増え、よりよい吉野川市になって欲しい。

192
吉野川市の良いところ、１つ目は、地域の人が優しいところ。２つ目は、ゴミが少ないところ。３つ目は、自然が豊かなところ。こ
れからも吉野川市の良いところが無くならないようにしたい。

193
２０年後の吉野川市は、自然の豊かさや、文化・伝統を残しつつ、進歩していると思う。理由は、まず、田舎ならではのものは残し
たいと思うから。次に時代とともに世界の技術は進歩し、取り入れると思うから。２０年後、みんなが平和で、楽しく過ごせたらい
いと思う。

194
「こどもまんなか社会」は文字通り、こどもが中心となった場所がもっと増えたら良いと思う。徳島市などには、遊ぶところがたく
さんるが、そのままでは吉野川市の人口は減少してしまう。「こどもまんなか社会」の実現のためには、誰もが楽しめる場所がある
のが良いと思う。吉野川市で言えば、まず公園の遊具を増やすことなど。

195

吉野川市の良いところは、吉野川があること。吉野川を活かしたイベントを開催すれば盛り上がると思う。マルシェのように月１回
開催することで、多くの人が参加でき、吉野川の美しさも理解してもらえるはず。
次に、改善してほしいことは、道が狭く、街灯が少ないこと。道が狭いことで、車が対向するとき危ないし、街灯が少なく暗いこと
で、歩行者や自転車が見えにくく危ない。
良いところは活かし、改善できる点は改善することで、市民が楽しく安全に過ごすことができると思う。

196

吉野川市の良いところ１つ目、阿波和紙伝統産業会館。作品展示や体験コーナーがあり、人気である。２つ目、ふいご温泉。かつて
は銅鉱山があったことから、流れ出る酸性の緑バン鉄泉で沸かしており、湯上がりは肌がすべすべで、よく温まる。３つ目、壇の大
クス。非常に大きく、県の天然記念物に指定されている。こんなに素晴らしいものがある吉野川市を守り、子ども達に伝えていきた
い。

197

徳島の良いところは、１つ目、阿波踊り。踊っている人が楽しそうで、見ているだけでもわくわくする。２つ目、藍染め。見た目の
美しさはもちろん、深い歴史を知って感動した。３つ目、吉野川。四国最大の河川で、流れが強いが、とても綺麗な川だ。４つ目、
自然。自然が豊かで、地域の人が仲良く楽しく暮らせる場所だ。私は吉野川市が大好きだ。これから、みんながもっと仲良く、楽し
く協力して暮らせるようになりたい。

198

吉野川市は、自然が豊かで、にんにくなどの生産が盛んであり、全国で初めて「梅酒特区」に指定された美郷の梅酒が話題を呼んで
いる。さらに、ホタルや、船窪のオニツツジ群落、阿波踊りや菊人形展など、吉野川市ならではの風景やイベントが魅力である。
「藍より青し」とうたわれた吉野川もあり、各時代を象徴した橋が架かり、橋の博物館である。
吉野川市は、自然に囲まれているだけでなく、様々な施設や文化も豊富であり、まさに「スモール日本」である。

199
吉野川市の良いところは、まず市民プラザがあること。スポーツや勉強・読書ができ、インターハイの会場にも使用される。次に、
ホタル祭りや五九郎祭りなどのイベントもあり、多くの人が楽しめる。また、公園も多くあり、こどもが遊ぶことができ、高齢の方
も軽く運動している。飲食店もあるため、外食をするのにも困らない。これからも良いところを見つけていきたい。

200

過ごしやすい環境をつくるために改善して欲しいことが４つある。１つ目、悩み事を親や先生に言わず、相談できるところを学校内
に作って欲しい。２つ目、ひとりで静かに勉強に取り組める環境と、解説機能がついた教材を置いてほしい。３つ目、スクールバス
を出して欲しい。４つ目、プールの着替えに配慮して欲しい。
今の生活で、良いところは、１つ目、学校があること。２つ目、地域の人が挨拶を返してくれること。３つ目、飲食店やスーパーな
どがあり、便利なこと。
変わっていって欲しいことはあるが、今の生活でも充分贅沢だし、過ごしやすい。これからどのように変わっていくのか楽しみだ。
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201

吉野川市が良くなるアイデアとして、まず、大型のショッピングセンターを作ること。耕作放棄地などを活用し、土地を確保すれば
良い。その中には、映画館や、四国内にないような店があれば、県外・海外からの観光客の増加が見込める。そのために、老若男女
問わず、どんな方でも訪問しやすい環境を整えることが大事。一時ではなく、継続的に賑わいのある街になると思う。
市民プラザでは、プロスポーツが観戦できたり、マルシェが開催されたり、人が集まる機会は増えていると思う。将来的には来るだ
けでなく、住んでもらうことが必須である。便利な環境があれば、若者を中心に移住する人が増えると思う。

202

吉野川市の好きなところ１つ目、食べ物が美味しいこと。甘々娘やお米などの美味しい食を外国人や観光客にも食べて欲しい。２つ
目は、自然が豊かなところ。吉野川や美郷のホタルは非常に綺麗である。昔と比べ、ホタルが見られる川が少なくなっているため、
クリーンなバスを使うのが良いだろう。３つ目、施設が充実していること。市民プラザは、体育館が綺麗に掃除されているし、バス
ケの大会で使用されることも多い。図書館や小さい子どもが使える所もあり、老若男女みんなから愛されている。これからも長く、
吉野川市で暮らせることを願っている。

203

吉野川市の良いところは、自然が豊かなことと、食べ物が美味しいこと。例えば、日本の名水百選に選ばれている江川湧水源や美郷
のホタルがある。美郷には、ホタルを見に来たり、梅酒祭りで多くの人が訪れる。
食べ物は、甘々娘や春どりのにんじん、学のブドウなどがある。甘々娘は普通のとうもろこしより甘く、春にんじんも美味しく、日
本生産量1位を誇っている。
公共施設は市民プラザがある。体育館や図書館の設備が整っており、インターハイやプロバスケの試合会場にも使用される。
問題点や、PRすべきものを理解し、解決策を考え、行動に移すことが最も良い。

204

・僕は吉野川市のこんなところがいいよなぁと思うところと、こうすればもっとよくなるよなぁおいうことを書いていこうと思う
・いいところは、鴨島公園、日本フネン市民プラザ、駅前商店街である。特に、駅前商店街はレトロな感じが残ったりしていて、い
いなと思う。また、やさしい人がたくさんいて、とても暮らしやすい点もいいところだと思う
・少し残念な点は、夜間の迷惑運転がたまにあることと、駅前の治安の悪さである。高校生とかがたむろして、前通るのが怖い時が
あるので、補導などを強化してほしい

205

・私は、１３歳に中学２年生ですが、大人でしょうか?私は、まだこどもだと思っている。しかし、公共交通機関では大人料金を
払っている
・イオンやフジグランに遊びに行く時は、親からお小遣いをもらい遊びに行っているので、こども料金だったらいいなと思う。こど
も専用のバスなどがあったら嬉しい
・また、プリクラやおしゃれなカフェなどもあればいいなと思う。大人設定ではなく、こども設定のメニューなどがあれば嬉しい
・こどもが安心、安全に遊べるまちになっていってほしい

206

・私が思ったことは、吉野川市にはあまり遊ぶところがないということだ。最近では、市民プラザ、アリーナができたので、部活動
やスポーツ大会んどができるようになったが、遊べるところがなくて困っている
・友達と遊ぶときはお互いの家お往来するか、徳島市内に行くことぐらいしかない。汽車に乗るとお金がかかってしまう。なので、
交通費がかからない距離、自転車で行ける遊び場がほしい
・昔は、遊園地があったので、遊園地みたいな大きな公園やイオンみたいなショッピングモールができらたらいいなと思う
・それに伴い、たくさん訪れる人が増え、イベントやお祭りも増えて、にぎやかなまちになっていくと思う

207

・私が吉野川市に生まれ育って、素敵だなと感じた部分をいくつか紹介する。１つ目は、自然が豊かなところである。全国名水百選
に選ばれている「江川湧水源」、きれいな桜を見ることができる「向麻山公園」、つつじが美しく咲く「船窪つつじ公園」など季節
の移り変わりを感じられる場所がたくさんある。特におすすめの場所はほたるの乱舞を間近で見ることができる「美郷ほたる館」で
ある。
・２つ目は、みんなが楽しめるイベントが多いところだ。ごくろう祭りや吉野川マルシェなどワクワクでき、魅力のあるイベントが
たくさんある
・これらは、吉野川市の素敵なところであるし、調べる中で魅力を再発見できた。私が大人になったときに魅力を振り返って探すの
もいいなと思った。魅力に触れる機会を増やしていきたい

- 18 -



208

・吉野川市には空気、食べ物はおいしいし、東西にアクセスしやすい地形がある
・まず、一次産業で特産品として、春にんじん、甘々娘、梅などがある。せっかくおいしいのだから、ＳＮＳを使ったアピール積極
的にすべきだと思う。その中で二次産業として、特産品を使った新しいお土産を作ったら売れると思う。有名企業とのコラボなども
面白いと思う
・他にも、新しい観光スポットを作るのもよいと思う。東西に往来しやすい川島城周辺に大きな道の駅、ごくろう博物館、田舎体験
施設、大型ショッピングモールも建設し、観光地を集約させる。困ったらここに行く！！というエリアを作って三次産業の充実を
図っていく
・各産業を充実させていくことで、雇用促進、経済循環につながると思う。２０年後の未来も子育てに不安を感じることのないまち
づくりができると思う
・こども家庭庁の設立も嬉しく思うし、これからこども意見をどんどん反映させて欲しいし、吉野川市が好きなので、地域にできる
ことを考えていきたい

209

・僕は吉野川市が好きだが、よく危険な運転をしている自動車を見かける。自分自身も危険な目にあっている
・そこで、こうなて欲しい未来とそのためにできることを考えた。１つ目は、交差点についてである。死角で見えなかったりするこ
ともあるので、ドライバーも歩行者もお互いに思いやりをもって、しっかり一時停止を心がければ、安全だと思った
・２つ目は、駐車場からの出入りの時である。パチンコ屋やドラックストアから出入りする自動車は、焦っているのわかりません
が、無茶な出入りをしていると感じることが多いので、気をつけてほしいと思った
・例に挙げた以外にも危険はあると思う。１つしかない命を大切に思い、交通ルールを守って運転してほしいと思う

210

・僕が考える２０年後の吉野川市は、「全国で有数の子育てしやすい市に選ばれる」ようなまちであってほしい
・なぜかというと、昔に比べ、子供を持つ家庭が減っており、都市部に移住している人が多い現状があるから。だからこそ、子育て
しやすいまちになってほしい
・そのためには、魅力をPRする必要があるし、まちをきれいに保つために、エコフレンドなどの活動に積極的になる必要がある
・今の吉野川市にはいいところがたくさんある。伸ばすことが大切。アリーナや上桜グランドがあるので、スポーツ分野を伸ばし
て、競技で結果を残していく人が増えていけば、市の知名度もあがっていくし、こどもどまんなか社会、地域活性化につながってい
くと思う
・まだまだ、吉野川市に魅力に気づいてない人がたくさんいる。気づいたらいいまちだということがわかると思う。そうすれば、僕
の理想のまちに近づくと思う

211

・吉野川市といえば、川がきれいで、自然豊かな場所だと思う。これらを活かせば何かできるのではと思い、いろいろ考えた。それ
は、吉野川市の特産品を使った料理やデザートを開発する、吉野川でできる体験である
・特産品を使用した料理は、地産地消に貢献でき、特産品のおいしさのアピールにつながる。このような知る機会が大事だと思う
・体験においても、体験を通じて、吉野川市についていろいろと知ることができ、魅力発見につなげることができる。
・どちらも、費用、土地などの準備が必要のはわかるが、ぜひこのアイデアを実現してほしい

212

・吉野川市は市民プラザができ、人が集まり、こどもが遊べたり、部活やお年寄りの運動できたりするなど、いいことが増えてきて
いる。しかし、私が普段生活する中で思っていることがある
・１つ目は、県道や市道など道が狭く、カーブミラーがほとんどない場所があることだ。登下校の際に、危ないと思うことがあるの
で、カーブミラーや道路を整備してほしい
・２つ目は、大雨の日に近くの川が溢れそうになる時があるので、洪水対策にもっと力を入れて、市民に危険がないようにしてほし
い。また、近年、地球温暖化の影響により、夏が暑過ぎるので、熱中症対策にも力を入れてほしい
・吉野川市はいいところもたくさんあるが、今まで述べたような課題もたくさんあると思う。課題対策を実践していくことにより、
若者が少しでも安心して暮らせる地域になると思うので、どんどん盛り上がっていってほしい
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・吉野川市には日本初の公式オブスタクルスポーツ認定コースが誕生した。オブスタクルスポーツは２０２８年ロサンゼルスの正式
種目であり、これから注目されていくスポーツである
・こんなすごいスポーツの日本初の施設が吉野川市にできたことが本当にすごいと思し、誇りに思う。まだ、認知度は低いが、これ
からどんどん発展していくと思う
・オブスタクルスポーツを通じて吉野川市は発展していくと思う。興味がある人や好きなひとがたくさん吉野川市を訪れて、良さを
わかってくれればいいなと思った

214

・私は、こどもまんなか社会のまちづくりについて考えてみた。それは、母親のこども頃の話をしてくれたことがきっかけであった
・祖父母とも働きにでていたので、放課後の時間は曾祖母が面倒みていてくれたが、体調を崩したときなどは、曾祖母では埋められ
ない不安感があったりした。と、なので、現在はパートで働き、こどもとの時間を大切しているとのことだ
・今まで放課後は母親がいてくれているので、想像もしていなかったが、母親がフルタイムで働いていたら、また違った気持ちに
なっていたと思う
・なので、職場全体でこどもを持つ親の働き方に対して、行事ごとやお迎えなどに配慮ができて欲しいと思います。親が子を近くで
見守ることは大事だと思うので、親子の時間が大切にできるまちになってほしい

215

・吉野川市には魅力がたくさんある。ドラックストアや飲食店がたくさんあることは大人にとっては便利であり、ごくろう祭りやマ
ルシェ、フェスティバルなどイベントも開催されている。しかし、もっといいところを伸ばし、いろんな人に吉野川市を知ってもら
いたい
・私が市長になったらどんな市にしたいか考えてみた。まずは、「吉野川アイランド」というアトラクション施設を作り、県内外か
ら誰でも楽しめるようにする。次に、祭りを増やす。夏はたくさん行われているので、秋や冬にもみんなが楽しめるイベントを開催
する
・そして、市町村によって異なる子育て支援サービスを高水準に合わしていくことを目指す。また、学費に関しても大学まで公立は
無償化にて勉学の機会の平等化を目指す
・吉野川市住むことが幸せだなと思えるまちになって欲しい。そして、こどもが住みやすいまちはみんなが住みやすいまちだと思う

216

・２０年後はたくさんの人に「吉野川市に住んでよかった」そう思ってもらえるようなまちになって欲しい。未来を担うこどもたち
のためにできることがあると思う
・１つ目は、教育費の無償かである。教科書は無償であるが、ワークや制服、機材などは有償である。補助金はあるが、すべての家
庭で無償になることにより、子育ての不安をとることができる。子育て世帯も増え、転入者も増えるかもしれない
・２つ目は、こども食堂の増設である。食事をとることができないこどもたちには強い味方となるし、居場所となる
・３つ目は、医療費助成の拡大である。はぐくみ医療助成はあるが、成人に対しても医療費助成が広がれば、皆が安心して生活でき
るのではと考えた。薬代だけでも助成すれば変わってくると思う
・この３つを工夫することで、吉野川市は今以上にあたたかく、住みやすいまちになると考える。そんな吉野川市の明るい未来を目
指して、今、自分にできる身近なことから始めていきます

217

・２０年後の吉野川市は、様々な企業や娯楽施設があり、公共施設もきれいに整備され、活気あるまちになっているのではと思う
・そのためにいまあるいいところを伸ばしていってほしい。吉野川マルシェの拡大、ポケットパークのような公園施設の増設、空海
の道ワォークなどのイベントの回数増加などてある。イベントは学生ボランティアが活動を通じて地域との交流ができるいい機会な
ので増やしてほしい
・課題としては、遊ぶとこが少ない点と吉野川市の魅力をどのように発信していくかだと思う。魅力を市外、県外の人に知ってもら
い、活気があふれるようにしてほしい
・吉野川市はいいところがたくさんあり、暮らしやすく、いいまちだと思う

218

・吉野川市（とくに川島地区）はスーパーやコンビニなどに買い物ができるところが少ない
・高齢者の方などは不便に感じていると思う
・しかし、川島城やチェリーロードの桜やなど素晴らしい自然に囲まれている
・都会もいいが、自然に囲まれてた吉野川市も好きだ
・２０年後も買い物できる場所が増えて、自然も守られているといいなと思う
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・吉野川市にはたくさんのいいところがある
・自然が豊か（チェリーロードの桜、町中の花壇、野鳥など）
・暮らしやすい（スーパーやドラッグストアが多い＊鴨島）
・他人に寄り添える、心があたたかい人がたくさんいる（あいさつなど）
・いいところを意識しながら暮らしていきたい

220

・２０年後あ少子化が進んでしまい、小、中学校の数が減り、大切な母校もなくなってしまうかもしれない
・吉野川市をもっと魅力のあるまちに！！
・遊園地やショッピングモールなど若者が惹かれる場所をつくる
・特産物のPRやこども向けイベントを増やすなど
・大切な母校を守るためにも、今住んでいる人が協力して子どもたちが集まるまちにしたい

221

・吉野川市のいいところは、自然豊かで、人があたたかく、有効利用できる土地があること
・余っている土地は、郷楽施設の建設や雇用増進につながる施設を作ってほしい
・自然を活かすには、グランピングやアトラクション作り観光客増加につなげる
・自然を守るために、ゴミを捨てないなど一つ一つの行動に気をつけたいです
・吉野川市がもっと日の目を見られるように、日常が普通と思わず、周りのひとに感謝して生活していきたい

222

・吉野川市はすごくいいところだが、少子高齢化が進み、今の活気を維持しつつ、どんどん新しいところにも挑戦してほしい
・地域が一丸となって取組祭りの様子などは来てもらわないと伝わらない。来てもらうためには、吉野川市でしかできないイベント
をを開催すべきだ
・祭りを一から作るのは大変だが、世界に誇れるものがある吉野川市だからこそ、この活気を絶やさないためにも実行してほしい。
そうすれば、きっと子どもたちも安心して暮らせる環境におのずとつながると思う

223

・吉野川市には公共施設（図書館や公園）が少ないので、人が集まれる場所が少ない
・友達を集まるにしても家が多い、施設を増やすことでたくさんの人が利用してその中で地域の人々の交流が生まれる
・高齢者の方々の目を向けると、生活しやすくするためには、施設を増やすほうがいいと思う
・公共施設を増やすことで、住みやすい地域に生まれ変わるでしょう。地域の人々に寄り添ったサービスを提供することが大事だと
思う

224

・吉野川市の伸ばしたところは、自然が豊かでたくさんのイベントがあるところだ
・吉野川市をはじめとする川や山、阿波踊りや菊人形、花火大会など魅力的なイベントは市内外の人たちでにぎわっており、愛され
ていると感じる
・また、挨拶をしてくれたり、譲り合いができるやさしい人が多いところも伸ばしていきたい
・しかし、少子高齢化が進んでいるは悲しい
・魅力をPRして、住む人を増やしたい

225

・川島町（川島地区）にはコンビニやスーパーがないので不便に感じている
・なぜかと考えたときに、少子高齢化が進み、働き先の企業もないからだと思う
・たくさんに人を呼び込むために、大手企業の誘致やスポーツクラブの強化や汽車の本数を増やすなどの取り組みをしたほうがいい
・吉野川市には小学校からバドミントンを教わる環境がなかったりするので、いろいろなスポーツができる環境づくりを検討してい
ただきたい

226

・私は都会が好きだが、田舎の地域でも魅力がたくさんある
・自然が豊かでいいまちだが、道や川や水路にゴミがたくだん落ちているのを見かける
・観光客が見たら印象が悪くなってしまう
・もっときれいにするために、ゴミ箱の設置をふやすといいと思った。そうすれば、もっときれいなまちになると思った
・これからは、ゴミが落ちていたら、拾ってみようと思った

227

・２０年後は少子高齢化が進んでいると思う
・吉野川市のいいところは、小学生や高齢者の方々がすれ違ったときに挨拶をしてくれたり、自然に恵まれていたり、伝統文化が守
られているところだ
・こどもまんなか社会を実現するために、交通の便をよくし、ショッピングモールなどを作ってほしい

- 21 -



228

・吉野川市のいいところは、静かで、四季を感じられるところ
・春は川島城に桜が咲き、夏はセミの鳴き声が聞こえ、花火大会もある。秋は紅葉があり、冬は雪が積もる
・一番のおすすめは納涼花火大会
・静かでいいところなので、ぜひ住んでほしい

229

・吉野川市のいいことろはやはり、山や川などの自然、人のよさだと思う
・春夏秋冬いつ見てもきれいな山は魅力的だと思う
・吉野川にかかる潜水橋は全国でも珍しく、すごいと思う
・せっかく吉野川があるので、ラフティングなどの体験ができるといいと思う
・挨拶をしたら必ず返してくれるのでいい人が多いんだなと感じる機会が多い
・いいところ考えてみて、地元が吉野川市でよかったなと思った

230

・２０年後は少子高齢化が進んでいると思う
・家の周りでも６０歳以上の人が多く、若い人はほとんどいない
・他市や町との合併もしかたがないのかなと思う
・合併について調べてみたら、人口が増えるメリットはあるが、住民の声が届きにくくなると
いうデメリットもあると知った
・石井町や阿波市と合併するにしてもいろいろと問題が起こると思うので、吉野川市の子どもが増えて賑やかになってほしい

231

・吉野川市の魅力は、自然豊かで伝統文化が継承されているところ
・一方で、人口減少と交通機関の少なさが大きな課題
・暮らしやすいまちにすることが大事、自然を活かしたクラフトワーキングやカヤック体験ができる施設や川島町は不便なので、
スーパーなどを増やすべきだと思う
・交通については、公共交通機関を増やして、観光客の増加につなげるべき
・若い人にもっと住みやすいと思ってもらえれば、もと魅力あるまちになると思う

232

・鴨島の菊人形や美郷の梅酒などそれぞれの地域のよさを生かした活動がたくさん行われている
・だが、人口は減少傾向にあり、このままではいいところが消えていってしまう
・どうすればいいのか、気なったのは、吉野川市で行われているイベントを知らない人が多いこと
・チラシやSNSなどで情報を発信し、どんなものだろうと興味を持ってもらうことが大切だ
・２つ目は体験をする場が少ないというとこだ、体験を通じて興味を持ってもらったり、その仕事に関わりたいと思ったりする機会
が増えると思う
・私は生まれ育った吉野川市が大好きだ、だからこそもっとよさや文化をたくさんの人に知ってもらいたいし、いいところがたくさ
んある市であり続けてほしい

233

・吉野川市のにはいいところがたくさんあり、住みやすいと思う
・自然が豊かであり、近所の人が優しくて、川島城がすごくきれいである
・川島では、おいしい焼肉のたれが作られ、学ではおいしいぶどうが作られている
・これからも吉野川市を大切に生きていきたい

234
・日本の領土を守るためにも防衛費を増額してほしい（国政）
・少子化対策に力を入れてほしい、吉野川市の魅力をもっと発信して、知って、来て、住んでもらいたい
・物価高から脱却する政策をしてほしい（国政）

235

・２０年後は遊園地が復活していたらいいなと思う。こどもたちが気軽に遊びに行けるところが必要だし、遊園地周辺の地域の活性
化につながるから
・子どもたちが安心、安全に登下校できるように、通学路修繕やパトロールを増やすといいと思う。
・２０年後は若い人が増えていてほしい。高齢者が増えているので、子守制度をもうけて、お母さんがリラックスできる時間の確保
や高齢者の生きがい創出につなげる
・これらの取組を行うと、人口減少を防ぐことができるかもしれない、これからの明るい吉野川市の未来のために,,,

236
・吉野川市のいいところは、自然が豊かなところ
・大人になっても吉野川市に住みつづけたい
・これからも吉野川市のいいところを探しつづけていきたい
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・２０年後の吉野川市は少子高齢化が進み、働き手が減少していると思う
・結婚しない大人が増え、こどもの数がそれに伴い減少する
・若者を減らさないためにも、地域おこしを行い、IターンやUターンをを促して、人口が減らず、こどもあふれる吉野川市になって
いればいいと思う

238

・吉野川市のいいところは、自然がたくさんあるところ。特に、川島町は山や田畑が多く、美しい自然がたくさんある。これは誇る
べきところなので、後世に残せるよう大切にしようと思う
・改善してほしいところは、学生が遊べる店やパン屋などを建てて欲しいと思った
・どうしても、遊びに行くには、ゆめタウンやフジグランが多くなってしまうので、大型ショッピングモールや駅周辺を開発し、活
性化につなげて欲しいと思った
・いいところは伸ばし、改善点は改善し、もっといい吉野川市にしていって欲しい

239

・吉野川市は自然豊かで、魅力的な場所である
・四季折々それぞれいいところがあり、春は桜が咲き、夏は緑が濃くなり青空が広がる、秋は紅葉が広がる
・公園などもあり自然の中で遊ぶことができる、また、地域の方々も親切であり、こどもたちを暖かく見守ってくれている
・吉野川市の自然の中で友達と遊んでいると本当に幸せな気分になる、これからも自然を大切にし、吉野川市での生活を楽しみたい

240

・２０年後の吉野川市は、人口が減り、働き手が少なくなっていくと思う
・人口が減っていくのは若者が少ないからだと思うので、若者人口を減らさないための取組のしなければならない
・駅周辺に大きなマンションを建てれば、仕事にも行きやすいから若者が増えると思う
・大型ショッピングモールを建てれば、若者も増えるし、雇用も確保できる
・少子高齢化を抑えていくためには、今からの対策が大切だと思うので、いいところもっとアピールするなどして取り組んでいって
ほしい

241

・吉野川市には、吉野川や美郷のほたる、水神の滝など素晴らしい自然がたくさんある
・これらは、生物が住みやすい環境になっており、地域住民の清掃活動などで成り立っている
・吉野川市に住んでいる人たちもいいひとが多く、何か困ったことがあればお互いに助け合える心持っている
・僕も地域に住んでいる人たちを見習い、積極的に活動に参加していきたい、そして、吉野川市の誇れる自然や伝統文化を広めて、
伸ばしていきたい

242

・私は幼稚園からサッカーをしており、ヴォルティスやFC徳島の応援によくいく。そのときに、サッカー専用スタジアムがあれば
なぁと思う時がある
・吉野川市には上桜スポーツグランドという素晴らしいサッカー場があるが、スタジアムのほうが、独特の雰囲気があり、アウェイ
のサポーターもたくさん訪れ盛り上がる
・吉野川市が大好きで、のどかでとても住みやすいまちだと思う。なにか「尖ったもの」があればもっとまちが盛り上がると思った
ので、今回はサッカー専用スタジアム建設がすぐ浮かんだ
・吉野川市を訪れないと体験できないようななにかわくわくするようなものがあればいいと思う

243

・吉野川市のいいところは、山々に囲まれた自然が豊かなところだ
・小学校の時ににんにくを栽培し、焼き肉のたれを作ったりした、このような体験は自然豊かなこのだからできることでとても楽し
かったの覚えている
・美郷のほたるはとてもきれいで、一度は見てほしいと思う
・花火大会や向麻山のイルミネーションはとてもきれいなので、ずっと続いて欲しい
・地域の人たちも優しく、お裾分けをたくさんしていただき感謝している
・このような優しさと自然に溢れた吉野川市が大好きなので、雰囲気をよくするための活動を行っていきたい
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・僕が考える吉野川市のいいところは３つあり、１つ目は、あいさつができるとこだ。老若男女問わず、元気のあるあいさつを交わ
しているので、心が温かくなります。
・２つ目は自然が豊かなところだ。山に囲まれており自然を身近に感じることができる。特に美郷のほたるは、無数に飛んでおり、
とれもきれいである
・３つ目は吉野川市ならではのイベントである。ごくろうまつりや花火大会など市内外からたくさん人が訪れる。市の自然や文化を
活かした祭りが多い思う
・作文を通じて改めて吉野川市の魅力がわかったので、吉野川市が大好きになった。自分が大人になるときによりよい吉野川市に
なっていることを願っているし、今ある自然や文化を守っていきたいと思った

245

・吉野川市の魅力は、自然が豊かなところで、田舎なりの魅力がいっぱいあると思う
・１つ目は、幼いころから自然の中で体を動かして昆虫採取などの体験をすることで体力や好奇心を養うことができ、地域とふれあ
い、コミュニケーションがとれる
・２つ目は、四季を目、肌で感じることができること
・３つ目は、公園がたくさんあるので、外で遊べるところ、最近はネットやスマホの普及で、外で遊ばない子が増えてきているから
・様々な魅力がある吉野川市が大好きなので、これからも発展していってほしい

246

・２０年後は人口が減少し、過疎化が進んでいると思う
・ライブハウスや音楽ホールができたりし、近代的な感じにまちづくりをして欲しい、川島町にコンビニが欲しい
・また、いいところは、自然が多いところだ。山・川・滝・ほたるなどがあり最高だ
・地域の人々も優しく、生活に必要な施設が最低限あり、魅力もたくさんある
・近年ではこども食堂などのこどもの居場所づくりも盛んである
・文字に起こすことで改めて、吉野川市の魅力を見つけることができた、いいところは変えず、すてきなまちになっていって欲しい

247

・２０年後は少子高齢化が進んでいると思う
・私は大人になったら県外に出ようと思っている、そう考えている若者は多いと思う
・なので、だんだん若者が減り、高齢者は増えていく、高齢者のための施設を作れば住みやすいまちにはなると思う
・しかし、少なくなる若者やこどもたちのための施設を作るのも大切だ
・老若男女問わず、みんなが将来住みやすいと思える、施設の建設や工夫が必要になってくると思う、２０年度の吉野川市が素敵な
市になっていたらいいなと思う

248

・環境問題とくに地球温暖化を抑えていきたい
・そのためにできることを２つ考えた、１つ目は、自分たちでできることを家族や学校で話し合ったりすること、２つ目は様々な環
境をテーマにしたイベントに参加し、意識を向上させること
・ひとりの力では難しいので、皆が協力して環境問題と向き合い、国、吉野川市をよくしていきたい

249

・これからの吉野川市はどんどん過疎化が進んでいくと思う
・徳島県全体でみても人口減少は進んでおり、吉野川市はさらに早いスピードで減っていくと思う
・人口を増やすことは簡単なことではないが、全国に名が知れわたるような何かがあれば増加につながると思う
・県や市が発展すれば店が増えるので、自分の好きな店ができればいいなと思う
・発展のために自分にてきることは少ないので、発展していく姿を見守っていきたい

250

・川島町には何もないといっても過言ではない、僕が描く川島町は季節や天候問わず快適に遊びやスポーツができるスポーツセン
ターがあり、自然を活かした森林公園のような施設ができること
・そして、日頃、疑問に思っていることは、手入れされていない田畑が太陽光パネルになっていることだ、２０年後は田畑のほとん
どが太陽光パネルになってしまうのではないかと心配だ
・太陽光パネルを設置するならこどもの遊びにすればいいと思う
・２０年後はもっとこどもたちがゆったり、おもいっきる遊べる場所できていればいいなと思う、そのためにも市が立ち上がらなけ
ればならないと思う
・「自然を守りつつ、現代に追いつく」このような姿勢で、吉野川市、川島町の未来を築いていってほしい
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251

・吉野川市は川や山などの緑も多く、自然豊かで美しいまちだと思うので、豊かな自然をより伸ばしてけばいいと思う
・吉野川市には水がきれいなところが多い、江川湧水源、水神の滝、美郷のほたるなど
・これらの自然をより多くの人に知ってもらえるように広げていくといいと思う
・また、鴨島町の江川公園にはたくさんの桜があり、咲く時期には提灯が飾られ、皆がお花見を楽しんでいる
・私は自然に溢れている吉野川市が大好きなので、もっと多くの人に知ってもらって、好きになっていってほしい

252

・吉野川市において問題と思うところがいくつかある、まず１つ目はこども医療費について
・昔、高松市に住んでいたときの医療費は無料であったが、吉野川市は６００円かかる。吉野川市も無料にすればいいのにと思った
・２つ目は、少子高齢化である。高松に比べて学校の生徒数がとても少ないと感じるし、地域の人も高齢者が多いと感じる
・その他吉野川市にはいろいろな問題があるので市民として「市民の声を聞いて欲しい」を思いました
・しかし、中学２年生の時に、吉野川市に職業体験をさせてもらって時に、市の現状を聞いたときに考えが変わりました。「市民の
声に応えたいけど、財源がないから実現できない」いうことでした。それを聞いてそんな大変な状況なんだと思った
・市役所の方々は市民のために頑張ってくれているので、僕も頑張らなければならないと思った

253

・私は川島城がみんなに知れ渡る城になったらいいなと考えた
・そのためにはきっかけづくりが必要だ。まず、川島公園を幅広い年齢層が楽しめる場所にするために、バスケットゴールの設置や
休憩スペースの確保などをすればいいと思う
・２つ目は、ライトアップのバリエーションを増やしてみる。そうすれば、興味を持ってくれる人も増えると思う
・３つ目は、SNSを利用して魅力を発信すること。インスタで城の写真を投稿したり、いいところを文で載せたりすることにより、
世界にＰＲする
・この３つを実行すると様々な年齢層が行きかう観光地になると思う
・吉野川市が徳島を代表する観光地になることを願っています

254

・２０年後の吉野川市は、人口がどんどん減っていき、労働者も減り、買い物する場所などもなくなり、不便なまちになってしまっ
ていると思う
・しかし、吉野川市独自に、医療費、介護施設料、学費が無料になったりすると便利なまちになるので、人口が増えていくと思う
・また、山川地区でのこどもの遊び場はバンブーぐらいしかなく暇なのに、２０年後の子たちはこのままだともっと暇になってしま
うので、遊び場をもっと作ればいいと思う。そうすれば、体を動かして遊べるので、健康増進にもつながると思し、人との交流も深
まると思う

255

・吉野川市にはいいところは、自然が豊かで、親切な人がいっぱいで、元気なところ
・バンブーパークは、植物がいっぱいで落ち着ける場所だ。季節によって花も変わり、虫もたくさんいる。高越山にはツツジ公園が
素晴らしい景色を見せてくれる。鴨島公園は花見をするのにぴったりの場所だ
・観光スポットしては、和紙会館、美郷物産館、水神の滝、ふいご温泉、美郷の湯などがある
・行事も、美郷ほたるまつり、阿波踊り、八幡神社秋まつりなど人々でにぎわう行事がたくさんある
・吉野川市には魅力がいっぱいあり、親切で元気な人がたくさんいる、そんな吉野川市はとてもいいところだ

256

・吉野川市には、大きなショッピングモールがありません。なので、ショッピングモールを作ってほしいと思う
・ショッピングモールがあれば、服、ゲーム、食料品など、１か所で買えるようになる。わざわざ遠くに行かなくてもすぐに必要な
ものが買えるからすごく便利だと思う
・また、映画館やレストラン、定期的に開催されるイベントなどにより、家族、友達と楽しい時間を過ごすことができる
・ショッピングモールには様々店があるので、雇用の確保にもつながる、地域に活気が生まれる
・ショッピングモールができることにより、市民の生活が便利で楽しい場所になる
・吉野川市がもっと素敵な場所になることを願います

257

・ショッピングモールができて欲しい
・なぜなら、友達と遊ぶときに汽車や送迎がないと行けないし、便利で欲しいものがすぐ手に入るから
・また、ショッピングモールができれば、近くに住む人も増えるし、いろいろな店が集まるため、１店舗でそろうため、便利だと
思った。ゲームセンターやフードコートで楽しい時間を過ごすことができるのもいいと思った
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258

・吉野川市をよりよい市にするために、いいところについて考えてみた、いいところは、「自然が豊か」、「人と人とが協力して支
え合っている」ところ
・いいところを伸ばし、よりよくするために、月１回のゴミ拾いボランティア活動や自然とふれあえるイベントの開催、自然の中で
遊べる公園を作るのが鍵だと思う
・人と人がより協力できるように、つながりを深めるゲームイベントや、あいさつ、笑顔、感謝の気持ちや過ちを認める心などの姿
勢を持って行動すればよりよい市になっていくと思う
・皆さんもよりよくなるためにはどうすればいいか考えて行動してみてください

259

・２０年後は、どんな人にもやさしい街になていればいいなと思う
・少子高齢化が進んでおり、年をとれば人はひとつひとつの動きが遅くなり、震災などでは逃げ遅れなどになってします
・お年寄りが住みやすくなるためには、第１に人とのつながりをしっかり築くことが大切、そのために、積極的にあいさつをしたり
することにより、自然と助け合える関係づくりができると思う
・第２に、今ある、建物や自然を大切に維持することが大切である。若い人たちが住みたいという環境も大事だが、お年寄りも住み
やすいと思える環境も必要である。
・私にできることは小さいことばかりだが、人に優しい吉野川市になるよう努力したい

260

・２０年後はショッピングモールなどの色々な建物があり、人が集まって賑やかな街になっていると考える
・友達と遊ぶとききゃ、休日などに近くにショッピングモールがあれば気軽に行ける
・汽車の本数が少ないので、観光客にためにも汽車やバスなどの交通機関の発達が大事になってくると思う
・遊んだり、観光できる場所が少ないので、そういった場所が増えたらいいと考える
・私は、自然を活かしたまちづくりやイベントを開催すればいいと思う
・山が多いので、ロープウェイやグランピングやキャンプ場など作れば、今よりも観光客は増えると考える
・吉野川市は四季折々に魅力を見つけることができるので、多くの魅力を受け継いでいけたらいいと思う
・吉野川市にいろいろな施設やイベントが増えて、賑やかな街になっていて欲しい

261

・今後の吉野川市は、みんな穏やかで挨拶や感謝で溢れて、ポイ捨てもなくきれいな吉野川市になると思う
・そのために、自分から挨拶をしたりすることによりご近所との関係を深めることが大切だと思う。また、積極的にゴミ拾いをして
きれいを保つことも大切だ
・さらに、ひとりひとりが努力し、支えっていくとも大切である
・これからもきれいでみんなが支え合える吉野川市にできるよう努力したい

262

・２０年後の吉野川市は、優しい気持ちで溢れる明るいまちになってほしい。理由は、交通事故や詐欺が多いまちになってほしくな
いし、高齢者や子どもにが住みやすいまちになってほしいから
・そのためにも、子どもが遊べる施設や古いもものを新しいもの変える、まちをきれいにする、災害対策をしっかり行うなどしてｍ
みんなが住みやすい地域にしてほしい
・まちに何が必要かアンケートをとってみたりするのも良いかもしれない、そのほうが今、何が必要かすぐにわかると思う。なの
で、この作文事業は僕はすごく良いと思う
・また、吉野川市にしかない店舗や観光スポットを作って観光客を増やして欲しい

263

・２０年後今よりもっとよくなっているはずだ。社会は進化し続けているので、吉野川市も進化しているはずだ
・こどもが喜ぶような公園を増やしてほしい。１個でも増えたらいいと思う
・学校も増えてほしい
・電車ができていてほしい。本数が増えたり、スピードが速くなることによって乗る人が多くなると思う
・山川は一部にしかスーパーやコンビニがないので、店を増やしたら徳島市内みたいにいっぱい人が住んでくれるのではないかと思
う
・２０年後の予想を書いたが、本当にこうなったらいいなと思う
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264

・未来の吉野川市は、事故がなく、楽しく、誰もが暮らしやすいまちになってほしい
・事故をなくすために、カーブミラーや歩道の整備などを行ってほしい
・にぎわい作りのために、ゲームセンターや大きな店をつくってほしい
・さらに、障害者やお年寄りのためい、点字ブロックやスロープ、多目的トイレなどを増設し、みんなが暮らしやすくして欲しい
・田舎には都会にはないいいところがある。大人になった時に吉野川市がどんな感じに変わったのかを見るのが楽しみだ

265

・日本にはたくさんの課題がある、まず１つ目は「少子高齢化」である。人口を増やすために、育児支援や移民政策を行うべきだ
・２つ目は、「環境問題」だ。プラスチックごみの増加が問題となっているので、リサイクルシステムを確立し、海や河川の生物に
悪影響を及ぼさないようにしなければならない
・３つ目は、「伝統文化の継承」だ。少子高齢化・グローバル化が進む現代で維持、発展させていくことが重要だ
・作文の中でもこれだけの課題があるが、吉野川市で安全で楽しい生活ができているので、課題もふえるだろうが私なりに頑張って
いきたい

266

・吉野川市は自然と歴史に溢れる魅力的なまちである
・吉野川では、美しい四季折々の風景やラフティング、キャンプで自然を満喫することができる
・鴨島から山川にかけての山裾には古墳群が広がり、地域の方々に大切に保存されてきた
・吉野川市は、自然・歴史・文化が融合した地域である。たくさんの人が訪れ、心に残る素敵な体験ができるよう、もっと魅力をア
ピールできるといいなと思う

267

・僕は、高越小学校や山川中学校がなくなってほしくない。休校や廃校になる理由は人口減少によるものだ。吉野川市に残ってもら
う、帰ってきてもらうために吉野川市に必要だと思う新たな魅力を作る方法を考えた
・１つ目は、祭りやイベントを増やすこと。森のマルシェにようなイベントを頻度増やして開催すれば、人が集まってくれると思う
・２つ目は、地域特有の何かを生み出すこと。甘々娘を使った食べ物を売る店を作ると注目を集め後ずれる人が増えると思う
・３つ目は、新たな企業を立ち上げやすくすること。企業が立ち上がることで雇用が増え、移住してくる人も増えると思う。そのた
めに空き家、空き店舗の整備が必要
・自分も県外の大学に進学しても、吉野川市に帰ってきて、PRして、素晴らしい市にしたいと思う

268

・２０年後の吉野川市は、もっといろいろな人に吉野川市を知ってもらい、観光客が増える吉野川市をつくりたい
・各地区に観光スポットがあるので、グルメやスポットをしてもらうための工夫が必要。テレビでの宣伝や雑誌、新聞で魅力発信
・そのほか、家族で楽しめるような施設やホテル、ゴルフ場などを作れば観光客も増加すると思う
・私も、まだ吉野川市の魅力を知れていないので、いっぱい知って観光客に伝え、「こんなにいいところがあるんだな」と思っても
らいたい。２０年後にはいろいろな人たちに「ここはいい場所だな」と思ってもらえるようなまちにしたいと思った

269

・こどもまんなか応援サポーターの取組について知らなかったので、他の市の取組について調べてみた
・兵庫県明石市では、医療費、保育費、給食費、公共施設の入場料などの無償化、などのまちづくりを行っている。吉野川市も見習
うとこどもまんなか社会の実現に近づくと思う
・吉野川市にはドラッグストアが多いので、他の店が少ない。こどもたちが遊べる場所、服屋、
部活に必要なものがそろうショッピングモールみたいなのがあると、お年寄りや親の負担も減ると思う
・教育レベルの平等化も大事になってくる。学習塾の支援などがあれば、多くのこどもたちの学力が上がり、夢も多くなると思う。
・こどもが安心、安全でいられるように大人が行動に責任を持って、目を光らせて犯罪を許さないまちづくりをしてほしい。大人た
ちがわたしたちの意見をどのように考え、決めていったかを教えてほしいと思う

270
「地震対策された吉野川市」をテーマに少しでも被害を少なくするための方法を考えた。空き家を減らすことと家屋の耐震補強をす
ることで、家がくずれることによる被害が少なくなると考えた。また、日頃からの備えや家族と避難所への行き方を相談しておくと
いと思う。
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271
吉野川市のいいところは、たくさんの自然があるところ。吉野川市は水も透きとおっていてきれいだし、山も緑に囲まれて、セミな
どの鳴き声を聞くととても落ち着いたり気持ちがいいし、かぶと虫がとれる。都会とは違う田舎こそのいいところがある。

272
僕はサッカーをしているが、サッカーには天候は関係ない。暑い日も寒い日も雨の日も雪の日も風の強い日もサッカーはある。何度
か熱中症になり倒れたことがある。今年の暑さは異常で、子ども達も外で遊んでいない。全てのグラウンドに屋根があったらと思っ
てしまう。地球温暖化と向き合うまちづくり、未来の子ども達の遊び場。20年後、発達した吉野川市に期待している。

273
バンブーパークは、年齢関係なく行ける場所で、おじいちゃんおばあちゃんは朝お散歩したり、小学生や小さな子は遊具で遊べた
り、森のマルシェやサッカーの試合もできる。遊具として、高めの鉄棒しかないので小さな子のために低めの鉄棒もあったらいいと
思う。

274
小学生のとき、学校が終わると、家には親が仕事でいなかったので、川田の福祉センターに通っていた。そこは、無料でみんなを見
てくれ、おかしを配ってくれたり、ボールがあったりピアノがあったり卓球ができたりして楽しかった。無料で誰もが気楽に通える
場所をつくりたい。

275
20年後の吉野川市は、少子高齢化が進んでいると考える。少子高齢化が進むと、労働力の減少や地域のコミュニケーションの変化や
介護問題の深刻化など社会全体に大きな影響を及ぼすことが考えられる。対策として。若い人達の働き方改革や子育て支援の充実な
どが考えられる。また、地域全体での協力も重要。

276

私が考える住みやすい吉野川市は、子どもから高齢者、吉野川市に住んでいる人や別の場所から来てくれた人たちが楽しく、笑顔に
なるような町。そのために、2つ考えた。
①子どものために遊べるようなところをつくる（外でサッカーや野球ができるところをつくり、その近くに熱中症対策として小屋を
つくりカードゲームや水分補給できるものを用意する。）
②安らぎの場所をつくる（仕事で疲れている大人のために小説や漫画を用意したカフェや学生のために参考書や問題集を置いた学習
スペースをつくる。）

277

山川町は、古くからの歴史が現代も自然と息づいている魅力的な町で、文化財があり、自然豊かな場所でもある。ただ、子ども向
け、高齢者向け、子育て世代が過ごしやすい施設はすごく充実しているが、若い世代が過ごしやすい、楽しいと思えるような施設が
ない。若い世代向けの楽しめる、遊べる、過ごしやすい場所をつくってもらいたい。そうすると、全世代が住みやすい人気がある町
になると思う。

278

20年後の吉野川市は、若者は皆都会へ出ていき、お年寄りばかり住む市になると思う。人口を増やすためには「この市に住みたい」
と思う市にすることが大切。たとえば、お年寄り向けの場所だけでなく、子どもの遊べる場所や働ける場所を増やしたり、子育て支
援サービスをつくるなど。二番煎じのどこにでもあるサービスではなく、この場所にしかないものをつくることが大切。人口を増や
すため、市や町を活性化させるためには、今までやってきたようなことではなく、新しい対策をねることが大切。

279

吉野川市には、日本遺産にも登録されている四国遍路道がある。昔からある遍路道や寺がたくさんの時代を越えて残されているのは
すごいと思う。今は「遍路道保存協会」の人達が実際に道を歩き、危険な場所を知らせたり標識を立てたり、直したりと色々な保存
活動をしてくれている。それを途絶えさせてはいけないので一人でも多くの人に遺産があることを知ってもらうことが大切。例え
ば、吉野川市のこども達に遍路道を歩いてみたりお遍路さんへの接待を体験したり遍路道を守る活動に参加してみたりしてもらうこ
とが必要と思う。

280
20年後の吉野川市は少子高齢化でなくなってしまっていると思う。吉野川市のいいところは、みんなが優しいところとイベントが多
いところ。吉野川市は楽しいので、人口も多くなってほしいし、イベントも残ってほしい。

281
20年後、吉野川市がもっと発展して人が集まってくるような町になってほしい。休日のほとんどは、友達とゲームをしているが、も
し、吉野川市に遊べる場所があれば、ぼくの休日は大きく変わっていたかもしれない。20年後の子ども達はどのような遊びをしてい
るだろうか。吉野川市が変われば、将来も大きく変わると思う。

282

吉野川市をもっといい町にするには、みんなが自由に使える施設をつくれば他の人との交流も増えていい町になると思う。また、四
季のそれぞれでイベントを開いたらいいと思う。色々な食べ物や子どもからお年寄りまでが楽しく遊べるものをつくったり、みんな
で協力できるようなイベントにしたらいいと思う。最後にあいさつがいいと思う。あいさつをすると他の人が分かってくるし、いい
一日になると考えたから。
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283
吉野川市は、美しい自然（美郷の蛍や高越山）と伝統産業（和紙会館）があり、病院やお店もあり住みやすいと思う。問題点は、若
者の都市への流出や少子化や過疎化だと思う。少子高齢化や独居老人、空き家の増加などについて町ぐるみのアイデアが必要。ま
た、もっと観光業に力を入れると良いと思う。旅行者に地元の食材を使った食事を提供するなど工夫がいると思う。

284

吉野川市の良いところは、全国有数の清流吉野川と山々に囲まれた自然豊かなまちで、花火大会や阿波踊り、船窪のオンツツジ群落
など吉野川市ならではの風景やイベントも魅力。悪いところは、汽車やバスの便が悪いところ、道幅が狭い道路が沢山あり、車が対
向できないところがあるところ。また、遊園地やカラオケなどの遊び場を増やしてほしい。それと、注意マークなどの看板がはがれ
ていたり、消えていたりするので直してもらいたいと思う。

285

「こどもまんなか社会のまちづくり」に重要なのは、「子ども達の視点」を大切にすること。まず必要なのは、安全で快適な環境の
整備で、子どもが自由に遊べる公園や安全な通学路の整備、地域全体での見守り活動が大切。また、子どもが意見を発信できる場を
設けることが重要。さらに、学校教育だけでなく、地域全体で子ども達を育てる「地域教育」を進めていくことが必要。また、子ど
も達の健全な成長には心のケアも重要で、気軽に相談できる場や心の健康をサポートする施設を充実させることが求められる。子ど
も達同士が触れ合い、友達を作る場を増やすことで社交性を育てることができる。

286

吉野川市のいいところと伸ばしたいところは、自然が豊かなところと、地域の人みんながおだやかであいさつをしてくれるところ。
吉野川市のいいところを伸ばしていくには、ポイ捨てをしない、している人がいたら注意してポイ捨てさせないことだと思う。他に
も、近所の人におすそ分けしたり、お話をしたりしてにぎわいをつくることだと思う。また、歩いて行ける場所はできるだけ自動車
を使わず自転車を使ったり歩いたりする、食材を買うときは自分が食べられる量だけ買ってなるべく捨てないようにするといいと思
う。

287
20年後の吉野川市は今よりもっともっと都会らしくなっていると思う。理由は国会議員や政治家の人が「全国都市化大作戦」という
ような計画をたてていそうだから。でも、綺麗な川はそのままにしておいてほしいなと思う。また「全国都市化大作戦」では、汽車
やバスをもっと増やしてほしいなと思う。そうすると渋滞もなくなり、高齢者の免許返納も増えると思う。

288 吉野川市のいいところは、全国有数の清流吉野川や船窪のオンツツジ、美郷のホタルに阿波踊り、花火大会だと思う。

289
徳島県の良いところは、阿波踊りというすてきな文化があるところと食の文化だと思う。すだちは最高なので、まだ食べたことのな
い人や知らない人に知ってもらいたいし食べてもらいたい。直してもらいたい所は、アワーズに行くまでの橋で、歩行者が通るとこ
ろがあまりにも狭いため、自転車ではこわくて通れないし、事故になる可能性が高いから。

290

20年後の吉野川市には、もっとたくさんのお店やカフェなどができていると考えた。また、新しい広場ができたりしてみんなで遊ん
だりお祭りをしたりできる場所が増えるといいなと思う。川沿いに遊歩道ができると、散歩したり、自転車で走ったりするのが楽し
くなると思う。それに、環境に優しい取り組みがもっと進んでいるといいと思う。例えば、ゴミをきれいに分けるためのリサイクル
ボックスがたくさんあったり、ソーラーパネルを使った街灯が増えたらいいと思う。

291

・スポーツができる場所をつくってほしい
・サッカー、野球どちらもできるようなこども楽しく、満足できる場所がいいなと思う
・ルールとしては、ゴミは持ち帰る、譲り合う、喧嘩しない、適宜休憩、楽しむ。これらを参考して考えてほしい
・絶対できるわけではないと思うが、できたら素晴らしい場所になると僕は期待している

292

・吉野川市にはいいところがたくさんある
・地域の人が優しく、みんなが楽しく暮らせているところ。買い物などをしてると、みんな笑顔だし、近所の人はいろいろなこと教
えてくれる
・また、自然が豊かであるのもいいところだ。美郷は手入れがされていて、ホタルは綺麗だし、カモシカなどもいる
・大きな事件や差別などもなく、みんな幸せに暮らせている
・いいところがたくさんある吉野川市を僕たちや次の世代で守っていかなければならないと思いました
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293

・２０年後の吉野川市は、高齢者と若者が力を合わせてとても暮らしやすい吉野川市になっていると思う。私も少しでも自分に負担
がかからない程度で吉野川市ためになれたらいいなと思う
・また、自然も豊かで、作物もたくさん採れていると思う。吉野川市のすべての人が自然を意識して、大切にすれば私の思っている
まちに近づくと思う
・自分の思ったことを、家族や友達を意見交換することが大事だと思う。いろんな人の意見を聞いて、ここはいい、ここは違うと
いった意見を出し合うことは楽しいし、ためになる
・さらに、吉野川市を知らない人たちに知ってもらうこと。魅力をたくさんの人に話したり、写真などを使ってわかりやすく説明
し、興味を持ってもらえるようにしたい
・作文を書いていると、とても楽しく、２０年後吉野川市のために働いて、力になれたら本当にうれしい。作文で書いたことを忘れ
ず、生活していきたい

294

・吉野川市のいいところは、豊かな自然と歴史ある風景がたくさんあるところ
・四季折々に美しい風景が広がり、桜や紅葉の名所もある。吉野川が流れる景観はとても美しい。
・また、歴史的な建物や行事も多く、地元の人たちの温かさに触れることもできる。おいしいものもたくさあり、楽しいことがたく
さん詰まった素敵なまちだと思う
・自然と歴史、人の温かさが溢れる、こんな吉野川市が僕は大好きだ

295

・２０年後の吉野川市は、大きな商業施設が建ち、観光地が増えていると思う
・大きなショッピングセンター等の商業施設が建てば、市民の方々は便利になるし、周辺に引っ越す人が出てきて人口は増えるし、
市を訪れる人も増えると思う
・豊かな自然を活かして、アクティビティができる施設や花畑などを作るときれいだし、観光客も増えると思う
・新しい建物はできてほしいけど、昔ながらの伝統的な和紙や美郷の風景、ほたる、きれいな星空はもっと愛されるべきなので２０
年後も残ってほしい
･いろいろな施設が増えて、賑やかになり、今ある伝統文化や観光地、自然や生き物が溢れる、より魅力的な吉野川市になってほし
い

296

・今後の吉野川市は、自然を正しく理解し、正しく関わっていけるまちになってほしい
・なぜそう考えたのかというと、自然を見ると気持ちいいし、こどもたちに自然と触れ合う時間を増やしてほしいと思う。また、木
が増えることにより、土砂災害などを防ぐことができるから
・自然と触れ合える場所として、キャンプ場を作って、イベントを開催すればたくさん人が来てくれると思う
・また、人と人が助け合えるまちになってほしい。南海トラフ地震が発生したときに、助け合うことにより救える命が増えると思う
から
･僕も、助け合える人になれるように普段から意識して生活したい。そうすれば、本当に助け合いが必要なときに迷いなく行動でき
るから
・吉野川市が好きなので、これからよい吉野川市になることを願っている

297

・吉野川市にはいいところがたくさんある。吉野川やにんにく、みょうがの生産が盛んで、「梅酒特区」に認定されている美郷の梅
酒、船窪オオツツジ群などがある
・いいところ伸ばすためには、特産品を使ったスイーツや飲み物などを作り販売する。ただ販売するだけでなく、流行りのものアレ
ンジするといいと思う。また、流行らせるために、何か大規模な販売場所を建てて販売するといいと思う。ジブリパーク的なものを
建てて、そのアニメに出てくるものを吉野川市ならではのもので作って販売するといいと思った

298

・吉野川市にいいところ、それは「自然」です。例えば、名越峡の銚子渕や川田川、善入寺島のひまわり、美郷のホタルなど
・名越峡の銚子渕は父親に連れてきてもらって初めて知ったので、もっとPRして欲しい
・善入寺島は全国で１番の中州であること、美郷ホタルまつりが素晴らしいこと、自然がきれいで住みやすいことをどんどんアピー
ルして欲しい
・しかし、たまにゴミがたくさん落ちているところがあるので、ポイ捨てなどをしっかり取り締まって欲しい
・吉野川市のいいところをもっと伸ばして、自然がきれいでいいところにしていって欲しい
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299

・２０年後の吉野川市は大きなまちになっていると思う
・理由は、経済の発展や老若男女に優しいまちになっているから。さらに、大きな商業施設や動物園、水族館もできていればいいな
とも思う
・これをかなえるためには、みんなの力が必要。市民全員が心を１つにして頑張ればおおきなまちなっていると思う
・しかし、今の吉野川市も壊れてほしくないし、今の吉野川市だからできることもたくさんあると思う
・今の吉野川市も好きだが、２０年後の吉野川市も、遊べるとこも増えて大きなまちになって、さらに好きになっていると思う
・そのために、管理者がいない空き家を壊して広く土地を使えるようにしたり、リフォームしたり、建て替えたりして、若い人が利
用しやすくすればいいと思う
・壊れかけていたり、ボコボコな道などもきれいにして、みんなが住みやすいまちになればいいと思う

300
・私はみんなが安心して暮らせる吉野川市にしたいと思った
・なぜかというと、最近、南海トラフ地震が注目されており、吉野川市も震度７規模の地震が予想されているから。
・私が大人になるまでに必ず起こると予想されているので、みんなの力で乗り越えていきたい

301

・吉野川市のいいところは、川や山が多いところ
・理由は、地域の方や友達と交流する機会が増えるから。なので、もっと市外や県外の人たちに知ってもらうことが大事だと思った
・また、鴨島阿波踊りもいいところだ。これも人と人が交流できるいい機会だ。もっと交流を増やすためにも、踊り方を教えるイベ
ントなどを増やしたらいいと思った。秋や冬にももっとイベントを開催すればもっと交流する機会が増えると思う
・吉野川市にはほかにいいところはたくさんあるので、見つけてみてください

302
・２０年後の吉野川市は、山が増えて田舎感が増していると思う。その分、空気がきれいで澄み渡るまちになっていると思う
・そして、吉野川もきれいになり、文化も発達して、有名になっていると思う
・森が増え、川がきれいになり、空気がおいしくなった吉野川市は人気が出て、観光客が増えてよくなっていくと思う

303

・吉野川市をもっと有名にするために、伸ばしたいところが２つある
・１つ目は、農業が盛んなところ。美郷の梅、川島のぶどう、にんにく、鴨島のにんじんなど様々な特産品がある。
・２つ目は、吉野川の風景である
・これらを、市内外へSNS等で発信していくことがキーポイントだと思う
・もっと魅力が伝わって、有名になっていって欲しい

304

・吉野川市の２０年後は、今より都会になっていて、ビルや家が増えていると思う。しかし、現在のような自然もんこり続けてほし
いとも思う
・よく美郷地区に遊びに行くのだが、美郷は年間通じて自然を活かしたイベントが開催さえている。特に、ほたるは素晴らしく、初
めてほたるの乱舞を見たときは心から感動したのを覚えている
・こんなに多くほたるが生息できるのは、日頃から川をきれいに保つため地元の方々が努力されているからだと思う
・この美しいほたるの景色を２０年後のこどもたちにも見てほしいと思う。私たちできることは、ゴミを拾うということも大事だ
が、みんなで自然をどう守っていくかを話し合うことが大事だと思う。同じ目標を共有し、よりよいアイデアを考え、行動していき
たい

305

・吉野川市の伸ばしたいところは、人のやさしさ、交通マナーである
・人のやさしさについては、自転車で走っているとあいさつしてくれたり、地域の方々はボランティア活動に積極的などとてもいい
地域だなと思っている
・交通マナーも一時停止や左右確認などがきっちりしていて、ドライバーのみなさんの思いやりを感じることができる
・僕もまた、このような文章を考え、吉野川市の発展の力になっていきたいと思った

306

・私が伸ばしたい吉野川市のいいところは、四季折々の美しい自然と伝統文化だ
・春は、各地域でさくらが咲き美しく、夏は吉野川でバーベキューやキャンプ、阿波踊り、花火大会で楽しむことができる。秋は
山々に紅葉が広がり、冬はきれいな星空を眺めることができる
・このように、吉野川市では春夏秋冬で魅力がある。１度訪れて魅力を存分に感じてほしい。これからも、美しい自然や伝統文化を
守り続けたい
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307

・吉野川市は自然豊かなところだと思うので、自然を活かした大きな公園ができればいいと思う
・以前、大阪の服部緑地に遊びに行ったことがある。服部緑地はとても広い公園で、カフェや乗馬体験施設もあり、ピクニックを楽
しんでいる人もいれば、花壇で写真を撮っている人たちもいた。季節によってイベントもあり、たくさんの人たちがこの公園で楽し
い時間を過ごしているんだなと感じた
・この景色を見て、吉野川市にもこういう公園があればいいのにと思った。公園があるけご小さいところが多いので、老若男女が１
日楽しめる公園ができたら、たくさんの人が吉野川市に来てくれと思う。そして、魅力をたくさんの人に知ってもらいたい

308

・私は吉野川市の長所、短所について考えみた。長所は３つ、短所が４つある
・長所１つ目は、土壌や気候を活かした農作物である。特に、甘々娘は自慢できると思う。２つ目は、川がきれいなところである。
美郷の川はいつも美しく、たくさんの西部値が生活している。３つ目は、様々なイベントである。特に、ごくろうまつりは出店がた
くさんあり、訪れた人は皆楽しんでいる。イベントを行うのは吉野川市を知らない人が知る機会になるのでいいと思った
・短所は、少子高齢化が進んでいること。学校のクラスも減っており心配である。外灯が少なく夜道が暗かったり、古い建物が多い
こと、汽車の本数が少ないことも短所であると考える
・今回の作文を書く中で改めて吉野川市について知ることができた。これからも向き合っていきたい

309

・吉野川市は自然豊かでとてもいいところだと思う。季節によっていろいろな風景をみることができる自然を伸ばしていきたいと思
う
・他にも、地域の人たちがいつもあいさつしてくれたり、やさしく接してくれるところもいいところだと思う
・私は今まで、あまり吉野川市のいいところを考えたことがなかった。しかし、この作文を書くにあたっていいところを探してみる
とたくさんあった。なのでいいところを伸ばしていったほしいと思う。私も協力していきたい

310

吉野川市は自然がいっぱいで、吉野川の河原で平たい小石を見つけて水切りをするのが好きだ。
河原は現在ダンプカーなどで整備、ツツジ公園などの公園はボランティアの方が整備してくれている。しかし今後、人口が減少する
なかで、報酬のないボランティアの人員確保が難しくなるのではないだろうか。そこで、市の方で整備管理費用として予算を組んで
もらい、市内にある会社のプラスワン事業として行えば、今までと同様に整備できると思う。
現在の公園は遊具が少なく、市外の公園を利用している人が多いように思う。吉野川市内の公園で遊んでもらえるような遊具を考え
ることも今後の課題。
将来、人口減少は進んでいると思うが、自然を保ちつつ住みやすい、人と人が助け合い、平和に住める市になって欲しい。

311

・僕は、吉野川市をよりよくするために実現したらよくなると思うことを考えた。１つ目は、室内で気軽に運動できる施設を建てる
ことだ。最近は、地球温暖化が進み、夏は暑過ぎて外で運動でいないので、室内でスポーツすることができれば、健康増進につなが
ると思う
・２つ目は、ショッピングモールなどの大型商業施設を建てることが。高齢者の方の免許返納が進んでおり、近くに店がないと高齢
者は困ってしまうので、ショッピングモールができることにより、高齢者からこどもまで便利に買い物を楽しむことができる。
・また、少子高齢化対策をすることが１番大事だと思う。ショッピングモールなどによって働き手を確保してほしい
・これからはどうなるかわからないが、自然も豊かで、活気のある市になると思っている

312

・僕は、吉野川市に住んで７年になる。小学校からおいしい給食で吉野川市で作られた食材をたくさん食べてきた。しかし、食べ残
しなどもたくさなり、残念に思うことが多々ある
・少しでも苦手なものが減るように、生産者の気持ちをする努力をすべきだと思う。例えば、学校で食材を自分たちで育て、大変さ
を実感してみる。そうすれば、よりおいしく感じるだろうし、苦手なものでも食べてみようとなると思う。また、みんなで給食のメ
ニューを考えたりするのも楽しいと思う
・食べられることが当たり前と思わず、食の大切さを考えていきたい

313

・吉野川市には公園少ないので、小さなこどもたちや小・中学生が気軽に自転車で集合して遊べる公園がもっとあればいいと思う
・現状では、小さなこどもが安心して遊べる公園は遠くへ行かないと行けない。学生も入り交じるので危険もある。この状況を緩和
させるために、幼児向け、学生向け、高齢者向けそれぞれに見合った遊具やスペースがある公園を作るべきだと思う。吉野川市には
豊かな自然があるので、それを活用した公園にすることにより、こどもたちが自然に触れながら遊ぶことで豊かな心の成長にもつな
がる
・公園の設置によって、子育てしやすい環境、情報交換、地域コミュニティケーションを深めることができる。将来的には人口増加
につながるだろうと考える

- 32 -



314

・伸ばしたいとこがたくさんある
・１つ目は、きれいな自然。山や川がたくさんあり、ビルや大きな建物が少なく、空気もきれいである。住みやすい地域を継続して
ほしい
・２つ目は、いろいろなイベントがあったり、観光名所があるところ。阿波踊りや美郷のほたるなどは、県市外からたくさんの観光
客が訪れている
・最後は、ごはんがおいしいところ。吉野川は郷土料理が多い気がする。阿波ういろうなどとてもおいしく食べられます
・この３つをたくさんの人に知ってもらいたい。この作文を機会にして、もっと吉野川市について調べてみたい。そして、知識をま
だ知らない人たちに伝えていきたい

315
・自慢できるところは、様々な世代が同時に楽しんだりできるところがある（プラザ）
・市制２０周年イベントはよいと思う

提出総数　　３１５　点

小学生　　８６　点　　中学生　　２２９　点　
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